



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34672 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

amp.significadode.org

estribo

En Colombia estribo es la parte de la silla de montar donde el jinete coloca los pies. Los estribos pueden ser metálicos o de cuero. "La del estribo" es la última cerveza que se toma un jinete antes de iniciar su viaje. También es el escalón o plataforma de un carruaje. En Anatomía el estribo es un hueso del oído medio. Este huesecillo también se llama Estapedio. El estribo o estapedio es el hueso más pequeño del cuerpo humano.

estribón

En México es el nombre de una presa y de un Parque Recreativo, ubicado en Yahualica, Jalisco. Es también el nombre de un zocriadero de Rana Toro.

estricción

En ingeniería significa encogimiento, constricción, es la disminución o merma en la sección de un cuerpo sometido a un esfuerzo de tracción. Estrechez.

estricnina

La estricnina es un veneno de origen natural, extraído de plantas del Género Strychnos y de la Familia Longaniaceae. Es utilizado como plaguicida.

estricninas

Veneno muy utilizado para terminar con las plagas, especialmente los ratones.

estricote

En Colombia y Venezuela quiere decir desorden, caos, revoltijo. Montón de cosas descuidadas y desordenadas. Desbarajuste, anarquía, desorganización.

estridente

Es un tipo de sonido muy fuerte, agudo y desagradable. Sonido que afecta los oídos.

estridor

Sonido muy fuerte y desagradable. Sonido estridente. Chirrión, chirrionazo, rechinazo.

estridular

Quiere decir producir un sonido estridente. Generar un ruido fuerte y muy molesto. Chirriar, rechinar.

estriduloso

Es lo mismo que espasmódica. es un tipo de afección de la laringe, que se manifiesta con accesos de tos. También se genera estridor (ruido) al hacer inspiración. Laringitis con estridor, ruidos o esparmos. Respiración ruidosa.

estripe

Inflexión de estripar. También se puede usar destripar. Quiere decir aplastar, espichar, reventar. También pueden estar preguntando sobre estirpe, que significa ascendencia, raíz, linaje, origen, cuna, alcurnia.

estriper

Es un anglicismo por stripper. Quiere decir persona que se desnuda, que hace desnudos artísticos. Nudista.

estriptista

Quiere decir que se desnuda y baila ante un público. Mujer que baila sensualmente desnudándose. En Colombia se utiliza más la palabra estriptisera. Proviene de las palabras del inglés Strip tease (tentar con desnudos).

estro

Es la época de celo, ovulación o apareamiento en los animales. Celo de las hembras o ciclo de ovulación. Ciclo estral.

estrofa

En Literatura es un conjunto de versos que están sometidos a una medida y a una rima. Es cada una de las partes de un poema, integrada por varios versos.

estrolear

Estrolear o troleear es mofarse, burlarse, chancearse, reírse. Ridiculizar, bromear, irrespetar.

estrolín

En Colombia es una manera vulgar de referirse al miembro viril. Pene, falo. Son igualmente de uso vulgar chimbo, verga, mondá.

estropajo

Espanja de celulosa natural, que se utiliza para fregar los trastos en la cocina. Se obtiene al eliminar la parte blanda de una variedad de pepino. Su nombre científico es *Luffa aegyptiaca* y pertenece a la familia Cucurbitaceae. También se usa el término para designar a una persona vil y despreciable.

estropeadas

Plural de estropeada, que es una inflexión de estropear. Quiere decir dañadas, deterioradas, maltratadas, averiadas, malogradas. En Colombia también puede significar agotadas o cansadas.

estros

Musas. Períodos de lucidez o inspiración que tienen los artistas. estímulos.

estróbilo

Es otra forma de llamar un tipo especial de frutos de las plantas coníferas. También son denominados cono, arcéstida o piña.

estróbilos

En botánica es la clase de cono de tipo coriáceo en forma de cono o de piña, que al secarse abre unas brácteas para soltar las semillas. Es el fruto típico de las plantas coníferas, también llamadas Pinos.

estuario

El término correcto es estuario. Es un lugar donde se entremezclan aguas de mar y aguas dulces por acción de las mareas. Generalmente están ubicadas en la desembocadura de ríos o en las cercanías de ciénagas costera. Son sitios

muy ricos en biodiversidad por la abundancia de nutrientes y alimentos. Son de poca profundidad. Marismas. Manglar.

estructurado

Que tiene buenas bases, que tiene buena estructura o buena disposición. Quiere decir quiere decir ordenado, organizado, armado, construido, configurado. Preparado.

estruendo

Ruido muy fuerte. Estampido, trueno, estrépito.

estruendoso

Quiere decir que causa estruendo, que causa mucho ruido, ruidoso, estrepitoso, estridente.

estrujar

En Colombia quiere decir exprimir, comprimir, apretar, magullar. También se usa el término apretujar, que significa condensar varias personas en un sitio reducido de tal manera que no se pueden casi ni mover.

estrupicio

El término correcto es estropicio. Quiere decir caos, desorden, destrozos, daños. Quebrazón de cosas con bastante ruido. Destrucción de cosas con estruendo.

estuardo

Nombre de una Dinastía escocesa, que gobernó en Escocia y en Inglaterra. Apellido Noble escocés. El primero en utilizarlo fue Gualterio.

estube

El término correcto es estuve, con v. Es una inflexión de estar. Significa vivir, establecerse, existir, hallarse, permanecer, residir, morar.

estudiosa

Mujer dedicada al estudio. Intelectual, aplicada, concentrada, estofona.

estudioso

En Colombia quiere decir dedicado al estudio, aplicado, concentrado, intelectual, estofón, empollón.

estufa

Es un implemento, mueble o electrodoméstico que está en la cocina y sirve para cocer los alimentos. Calentador, fogón, hornillo, chimenea, estufilla, cocina, hornillo, brasero, candela.

estulticia

Quiere decir estupidez, torpeza, pendejada, idiotez, tontería, sandez, disparate, pavada, bobada, burrada, estolidez, boludez.

estulticia estolidez

Son dos sinónimos de estupidez, torpeza, pendejada, idiotez, tontería, sandez, disparate, pavada, bobada, burrada, estulticia, boludez. Son términos muy utilizados en Chile.

estulto

Quiere decir que es torpe o que le falta buen entendimiento (es válido para persona o animal). Que manifiesta estulticia, estupidez, idiotez, torpeza. Tonto, bobo, idiota. Que carece de inteligencia.

estupa

En Arquitectura es un tipo de templete, kiosco o gazebo. Es una pequeña estructura que consta de techo, soportes y no posee paredes. Se construyen más que todo con fines religiosos y son muy propios de la religión budista. Por lo general es circular y abovedado.

estupefacta

Que no pudo reaccionar. Que quedó pasmada. Quiere decir asombrada, sorprendida, embotada, aturdida, aletargada, amodorrada, insensible. Quieta, petrificada.

estupefacto

Quiere decir atónito, pasmado, turulato, atontado, lelo, sorprendido, azorado, turuleto.

estupideces

Lo que hace el estúpido. Plural de estupidez. Quiere decir tonterías, idioteces, torpezas, estolideces, estulticias. Acciones o pensamientos que van contra la lógica o la inteligencia. Cosas absurdas.

estupidez

Característica del estúpido. Quiere decir idiotez, torpeza, tontería, estolidez, estulticia. Acción que se realiza en contrario a lo lógico o inteligente. Brutalidad.

estupor

Que afecta los sentidos. Significa que no puede reaccionar. Es un estado mental letárgico. Asombro. Quiere decir embotamiento, aturdimiento, letargo, modorra, insensibilidad.

estupro

En Colombia es un delito. Acceso carnal con engaño en una persona adolescente. Profanación abuso, violación, desfloración, perversión.

esturpo

El término correcto es estupro. En Colombia es un delito. Acceso carnal con engaño en una persona adolescente. Profanación abuso, violación, desfloración, perversión.

estúpido

Quiere decir que es torpe o que le falta buen entendimiento (es válido para persona o animal). Que manifiesta estulticia, estupidez, idiotez, torpeza. Tonto, bobo, idiota. Que carece de inteligencia.

esu

Es la sigla de una empresa de Medellín. Significa Empresa de Seguridad Urbana. En la mitología yoruba es una deidad, que también se conoce como Eshu, Exu. Orisha del grupo de los guerreros.

esvalotar el galliner

Es una expresión catalana, similar a la que usamos en Colombia "alborotar el avispero". Quiere decir armar la discusión, provocar confusión, generar descontento, provocar, alborotar, agitar el ambiente. Armar el despelote.

eszett

En Alemán s afilada o aguda. Es el nombre de una letra exclusiva del alfabeto alemán. Se aclara que ni es B latina ni la Beta griega. Es reemplazada por la doble s (ss), aunque los alemanes la siguen utilizando.

etamina

Es un tipo de tela tupida de hilos gruesos y de aspecto rústico. También es denominada estameña. tela de tejido de lana o estambre.

etanim

Entre la comunidad judía, es el nombre del séptimo mes. Es el nombre de la estrella más brillante de la Constelación Draco o Dragón. La palabra es de origen Árabe y significa Serpiente. También es llamada Etamin. Otros nombres con los que se identifica son: Ettanin, Etannin y Etamin.

etcétera

Es una palabra del latín que significa y otros más, y siguen otros, hay más.

etcho

Es uno de los nombres comunes de un cacto (cactus) en México. Su nombre científico es Pachycereus pecten-aboriginum de la familia Cactaceae. Es comestible y con él se preparan varios dulces, comidas y tiene usos medicinales. También es llamado cardón, kardum, echo, hecho.

etelvina

El término correcto es Etelevina. Es un nombre propio de mujer, es de origen germano y significa que es fiel y noble.

etesio

Viento seco que procede del Norte del Mar Egeo. Meltemi o Meltem. Vientos secos de verano en Grecia. Peligroso para navegar y fomenta incendios forestales.

etéreo

Quiere decir que carece de consistencia, que es invisible, que se cree que existe pero que no se puede ver ni tocar. Inmaterial, intangible, incorpóreo, sutil, vaporoso, volátil, irreal. Puro, prístino, sublime, celestial, inmaculado.

etimología de aparc

Aparcar es un anglicismo que fue aceptado como ubicar un vehículo (de cualquier clase) o semoviente, estacionado, en un área dispuesta para tal fin. Ubicar en un parque. Parquear. Estacionar. Se podría pensar remotamente en Parricus (corral en latín), quizá el origen de parc en francés y posteriormente park en inglés.

etimología de amigo

La palabra en si es de origen latino, de amicus, amicitia o amicitas. No hay necesidad de fraccionarla para descubrir su significado.

etiopatogenia

En Medicina es el estudio o análisis del origen y los comportamientos de una enfermedad, o sea los síntomas o malestares que genera en el paciente, así como su causa u origen.

etiqueta

Quiere decir marca, marquilla, rótulo, sello, marbete. También puede ser el modo de hacer las cosas correctamente y de agrado a los demás. Ritual o protocolo en los estilos, costumbres y usos aceptados en los actos solemnes.

etíope

Quiere decir que es natural de Etiopía. Relativo a Etiopía.

etna

Es el nombre de un volcán activo en la Isla de Sicilia (Italia). Era el nombre de dos ciudades griegas antiguas en la isla de Sicilia (llamadas también Catana e Inesa). Es el nombre de varios pueblos de Estados Unidos (Estados de California, Wyoming, Pensilvania, Maine y Ohio). Es también la sigla de École des Technologies Numériques Appliquées (Escuela de las tecnologías Numéricas Aplicadas- una Escuela de Ingeniería en Francia), en Ivry-sur-Seine. También es utilizado como nombre de mujer lo mismo que Edna o Edna. Es de origen Hebreo y significa placer, diversión, regocijo.

etnarca

Personaje que gobierna o dirige una etnia, pueblo o comunidad. Líder de una etnia, comunidad, tribu o pueblo. Cargo político, cabeza de un grupo o agrupación, colectividad.

etnia

Quiere decir pueblo, grupo de personas que tienen la misma raza, cultura y lengua. En griego significa pueblo, nación.

etnometodología

Es una forma de metodología teniendo en cuenta las tradiciones o la cultura de una etnia o grupo étnico. En la etnometodología se respetan las tradiciones ancestrales de los pueblos a estudiar.

etogenico

El término adecuado es etogénico, con tilde. Es un rasgo antropológico que determina la causa por la que se origina una cualidad, costumbre y hábito cultural de los humanos.

etoico

El término correcto es estoico. Quiere decir que actúa con estoicismo. Que posee mucha fortaleza y dominio sobre si mismo ante las desgracias, que aguanta, que soporta.

etología

Es la ciencia que estudia el comportamiento bien sea humano o animal, dentro de su entorno o hábitat natural.

etologos

El término correcto es **etólogos**. Es el plural de **etólogo**. Es el profesional de la biología que se especializa en **etología**, que es la rama de la biología que estudia el comportamiento de los animales en su medio natural.

etomologia

El término correcto es **etimología**. Quiere decir origen y procedencia de las palabras, como están conformadas, cuales son sus raíces.

etopeya

Es una descripción resumida de las costumbres y hábitos de una persona. **Biografía**, **semblanza**.

etra

Nombre de un asteroide (132). En la mitología Griega era una Titánide. También era llamada **Tea**, **Teia** o **Theia**. Con **Hiperión** fue la madre de **Selene**. En muchos textos figura como hija de **Piteo**, Rey de **Trecén** y como madre de **Teseo** (con **Egeo**). Quiere decir **cielo luminoso**.

etringita

Es un mineral considerado específicamente como un **aluminosulfonato de calcio** (Sulfato con **aluminio** y **Calcio**), el cual al hidratarse forma **cemento**. También quiere decir **nacido o residente en la ciudad de Ettringen en Renania, Alemania**. **Etringenita**.

etrusco

Quiere decir **oriundo, residente o relacionado con Etruria**. **Etruria** era una región antigua en el centro de **Italia**. También era llamada **Thyrrenia** o **tirrenia**. **Tirrenio**. Comprende lo que hoy es aproximadamente **Toscana, Lacio y Umbría**. Nombre de un pueblo antiguo que habitó el centro de **Italia**. **Etruria** es también el nombre de una localidad argentina en la Provincia de **Córdoba** y de una localidad en **Staffordshire, Inglaterra**, famosa por sus **artesanías**.

etsy

Es una deformación coloquial en Ecuador de **Etsa**, diciendo **Etsy**, **Etsie** o **Etsi** (para dar similitud a **Nessie** en **Inglaterra** y **Yeti** en los **Himalayas**). **Etsa** es el nombre de un monstruo legendario, también llamado **Iwia** que se comía todos los animales de la selva (Tradición indígena **Shuar**).

Etsy es también un nombre de mujer, variante de **Betsy**, **Bethsabé**, que quiere decir "que trae alegría" y es de origen latino.

etxatze

No es palabra del idioma español sino del **Euskera** y significa **granja, huerta, solar, parte trasera de la casa**.

euarcontos

Quiere decir **ancestro verdadero**. Es el nombre de un gran-orden o clado de **mamíferos placentarios**, antecesores primarios, entre otros **mamíferos ancestrales**, de los actuales **primates**.

eucaristía

En la **Religión Católica** **Comunión**, **Oficio** o **Rito religioso**, **Misa**, **Sacramento** establecido por **Jesucristo** en la última **Cena**. Parte de la **misa** en la que se imparte la **Sagrada comunión**.

eucharis

En Botánica es un género de especies de plantas de la familia Amaryllidaceae. En el antiguo griego significan verdadera gracia o gracia verdadera. Originó el nombre femenino de Eucaris. En astronomía es el nombre de un asteroide (181). Fue un personaje de la mitología griega: era una ninfa servidora de Calipso y de la que se enamoró Telémaco.

eudaimonia

En idioma griego quiere decir bienaventuranza, felicidad.

eudaimonía

Es un término utilizado en Ética y Filosofía. Traduce felicidad, bienestar, satisfacción, vida buena. Se denomina así al estado de satisfacción debido generalmente a la situación del momento de uno mismo en la vida.

eudora

Es un nombre de mujer de origen griego. Es variante femenina del nombre de varón Eudoro, que era uno de los jefes del ejército de Aquiles en la Guerra de Troya. El nombre quiere decir bondadosa, generosa. Eudora es también el nombre de 2 ciudades en Estados Unidos, una en el Estado de Kansas y otra en el Estado de Arkansas y el de tres Condados (Kansas, Mississippi y Missouri). Es también el nombre de una Estrella de la Constelación de Tauro.

eudoxo

El término correcto es Eudoxo o Eudoxo de Cnido. Fué un filósofo, matemático, médico y astrónomo de la antigua Grecia, discípulo de Platón. Nació en Cnido, que hoy pertenece a Turquía.

eufemismo

Quiere decir rodeo, indirecta, ambigüedad, tapujo, disfraz. Algo que se dice pero no claramente. Embozo.

eufonía

Hace referencia al hablar agradable y ameno. A la sonoridad de un lenguaje. Buen sonido.

euforizantes

Son los productos que general euforia, Esta clase de estimulantes son generalmente opioides. Los euforizantes legales son medicamentos recetados y actúan en los centros de placer del cerebro. Deben ser controlados pues pueden ser utilizados de manera ilegal.

eufónica

Quiere decir melodiosa, agradable, armónica, amena. Que tiene sonidos agradables o melodiosos.

eufórica

Que tiene euforia, que le embarga la alegría. Alegre, exaltada, animada, entusiasmada, optimista.

eufrates

El término correcto es Éufrates. Río que establece el límite Occidental de Mesopotamia. El límite Oriental es el Río Tigris. Nace en Turquía y desemboca en el Golfo Pérsico.

eufrosina

Es un nombre de mujer de origen Griego y quiere decir júbilo, alegría. En la Mitología Griega era el nombre de una de las Carités, hija de Zeus y de Eurínome. También era denominada Eufrosine o Euphrosyne. Nombre de un asteroide.

eugenesia

Es la aplicación de las leyes biológicas de la herencia para el perfeccionamiento de la especie humana.

eugenésica

Relativo a la eugenesia. Que se relaciona con el perfeccionamiento de la raza humana.

eugenia

Es un nombre de mujer de origen griego y significa de buena estirpe, de noble cuna, de buen origen, bien nacida. Nombre de un asteroide. En Botánica es el nombre de un género de plantas de la familia Myrtaceae. Son de las zonas tropicales y existen casi 1000 especies. En Colombia nombre de un árbol, también llamado capulí.

eugenisis

Es una palabra del idioma griego antiguo que significa buena creación. Es el nombre de uno de los asteroides (743). Fue descubierto en 1913.

eugénico

Quiere decir que es partidario de la eugenesia,. Que está de acuerdo con el buen origen o el estar bien emparentado o relacionado genéticamente. Es una filosofía social que pretende mejorar los rasgos hereditarios de los humanos mediante la manipulación genética y métodos selectivos. Algunos proponían la higiene social y hasta el genocidio. También puede significar relativo a Eugenio.

euglena

Es el nombre de un género de seres del Reino Protista. Son algas o protozoarios unicelulares. Etimológicamente se forma con los elementos griegos eu quiere decir bueno, óptimo y glene significa pupila o globo ocular.

eulalia

Es un nombre de mujer, es de origen griego. Significa buena oradora, de buen discurso.

eulices

También puede ser Eulises o Ulises. Es un nombre de varón de origen griego. Significa el que consternó a su abuelo al nacer.

euménide

En La Antigua Grecia era la personificación de la venganza. También eran denominadas Erinias y para los antiguos romanos Furias.

eunectes

Es el nombre de un género de anacondas o güios que son grandes serpientes constrictoras acuáticas y no venenosas. Pertenecen a la familia Boidae. La palabra eunectes, se forma de dos raíces: la raíz latina eu que quiere decir bueno, hábil y la raíz griega nectes que significa nadar, moverse en el agua: o sea, que eunectes quiere decir, bueno para nadar, hábil para moverse en el agua.

eunike

Eunike, Eunike o Eunice era una de las Nereidas en la Mitología Griega. En Griego Antiguo quiere decir la victoria fácil. Era hija de Nereo, el bondadoso rey Marino y Doris, la Oceánide de hermosos Cabellos. Nombre de un asteroide (185).

eunomia

En la mitología griega, era una de Las Horas. Era hija de Temis y Zeus. Era denominada La Buena Ley, que para los romanos era Disciplina (También orden social). Diosa de la Ley y la Legislación. Eunomia se usa como nombre propio de mujer. Nombre de un asteroide (15).

euphemia

Euphemia es la versión en Inglés del nombre en español Eufemia. Es un nombre de mujer de origen griego y significa la que habla bien.

euphractus sexcinctus

Quiere decir animal bien protegido de seis franjas. Es el nombre científico de un animal de la familia de los armadillos. Se le conoce como tatú poyú, tatú peludo, peji, armadillo armadillo o gualaclate. Pertenece a la familia Chlamyphoridae. Solo se encuentra en la región del Gran Chaco, en Sudamérica, aunque en Surinam se hallaron una poblaciones aisladas.

eupneica normocoloreada

Son términos médicos. Quiere decir que en relación a la respiración, esta es normal y presenta colores normales (en el rostro o los labios).

euridice

También es válido Eurídice. Es el nombre de varios personajes de la mitología griega. Nombre de una Ninfa en Tracia que fue esposa de Orfeo. Eurídike de Tebas, fue la suegra de Hércules, esposa de el rey Creonte y madre de Mégara. Eurídike de Argos, era hija de Lacedemón y Esparta. Esposa de Acrisio el rey de Argos y madre de Dánae. Nombre de una hija del rey Pelios de Yolco. Nombre de una de las Nereidas. Nombre de la esposa de Néstor, que ra hija del rey Climeno. También existieron Eurídike de Nemea, Pilos, Troya y Micenas. Existieron al menos otros cuatro o cinco personajes con ese nombre. Nombre de un asteroide (75). Quiere decir mujer de las bellas mejillas.

eurinome

En la mitología griega es el nombre de numerosos personajes. También se utiliza Eurynome. Nombre de una de las Oceánides. Era esposa de Ofión, uno de los Titanes. Con Zeus era la madre de Las Tres Gracias o Cárites. Era una de las formas de llamar a Artemisa o Delia, diosa de la caza, la vida salvaje y la virginidad. Nombre de la esposa del último rey de Ática, Codro. Era hija de Doriclo de Lemnos. Nombre de una hija de Ífito, el famoso arquero y esposa de Tálao, el rey de Argos y fueron los padres de Adrasto. Nombre de hija de Niso, rey de Megara. Era la esposa de Glauco un monstruo marino. Con Poseidón, fue madre de Belerofonte. Nombre dado a la Princesa de la muerte, también conocida como Kabus. Fuera de los personajes anteriores, también existió una Ninfa, hija del rey Órcamo de Persia, una sirvienta de Odiseo y la esposa del rey Licurgo de Arcadia.

euritmia

Quiere decir que mantiene la regularidad, que mantiene el ritmo, que el ritmo es igual. Es sinónimo de armonía, equilibrio, medida. correspondencia, proporción.

euríale

euriale está incorrectamente escrita y debería escribirse como Euriale. siendo su significado:
Era el nombre de la mayor de las Gorgonas, hija de Forcis y Ceto. Se caracterizaba por sus buenas acciones.

eurítmica

Quiere decir armoniosa, equilibrada, proporcionada, resurada, correspondiente.

eurofilia

Atracción, aprecio o atracción por los europeos o lo europeo. Atracción por las culturas o costumbres europeas.

europa

En la mitología griega, Nombre de una princesa fenicia secuestrada por Zeus. Era hija de Ajenor y Telefasa. Madre de las Danaides, con Dánao. Nombre de una hija de Ticio, la cual con Poseidón fue madre de Eufemo. Nombre de una de las Oceánides. Nombre de un Satélite de Júpiter y de un asteroide. Nombre de una Provincia Romana en la época de Dioclesiano. Nombre de uno de los continentes. Nombre de una Isla entre Madagascar y Mozambique en el Océano Índico. Nombre de una punta o cabo cerca a Cádiz en España. Nombre de Picos montañosos al Norte de España en la Cordillera Cantábrica.

europa occidental

Europa Occidental es una forma de referirse a los países europeos que no hicieron parte de la cortina de hierro o países dominados por la antigua Unión Soviética. Países Europeos miembros de la OTAN.

euryanthe

Es el nombre de una Ópera alemana con música de Carl María von Weber y libretos de Hermina von Chezy. El nombre se debe a la Princesa Eriant de Saboya.

eurydike

También es válido Eurídice. Es el nombre de varios personajes de la mitología griega. Nombre de una Ninfa en Tracia que fue esposa de Orfeo. Eurídike de Tebas, fue la suegra de Hércules, esposa de el rey Creonte y madre de Mégara. Eurídike de Argos, era hija de Lacedemón y Esparta. Esposa de Acrisio el rey de Argos y madre de Dánae. Nombre de una hija del rey Pelios de Yolco. Nombre de una de las Nereidas. Nombre de la esposa de Néstor, que ra hija del rey Clímeno. También existieron Eurídike de Nemea, Pilos, Troya y Micenas. Existieron al menos otros cuatro o cinco personajes con ese nombre.

eurynome

Es el nombre de varios personajes de la mitología griega. Nombre de la madre de "Las Tres Gracias" (Las Tres Cárites), con Zeus. Era una de las Oceánides, hija de Océano y Tetis. También le decían en Arcadia de Figalia , Eurynome, a Artemisa o Delia. Nombre de una hija de Doriclo de Lemnos. Fue esposa de Codros, el último Rey de Ática. Nombre de la esposa de Glauco, un hijo de Poseidón. Con Poseidón fue madre de Belerofonte. Era hija de Niso, un rey de Megara. Nombre de la esposa de Tálao, rey de Argos y madre de Adrasto, que también fue Rey de Argos. Era hija de Ífito un famosos arquero. Existen al menos otras cinco llamadas Eurynome, entre ellas una sirvienta de Odiseo, una ninfa hija de Órcamo, la esposa de Orión y madre de Urano y la esposa de Licurgo un Rey de Arcadia. Otro de los nombres de Kabus, la princesa de la Muerte, un ser mitológico demoníaco. Nombre de un asteroide.

euskadi kasko

No son palabras del idioma español. Son dos términos del Euskera. Euskadi significa País y Casco (en vez de Kasko) quiere decir Pueblo.

euskarrikasko

euskarrikasko está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Eskerrik Asko" siendo su significado: </br>No es término del idioma español. Es un término del Euskera, mejor escrito como Eskerrik asko. Quiere decir gracias.

eusquera

El término correcto es Euskera. Es el nombre oficial en su idioma de la lengua vasca o vascuense. Vasco, vascuense. Eusquera no existe y no debe existir.

eustefia

Es un nombre común de una clase de lirio de los Andes. Es la españolización de un género de plantas de la familia Amaryllidaceae. El término técnico es Eustephia. Son similares a los lirios y a las azucenas. Planta bulbosa de Sudamérica.

eustrés

En Medicina y Psicología es un estado de alegría, gozo o placer fuerte. Estrés positivo. Genera satisfacción, disfrute y energía vital. Es producto de la relajación.

euterpe

En la Mitología griega, musa de la música y en especial del arte de tocar la flauta. Era hija de Zeus y Mnemósine. Nombre de mujer de origen griego que significa la más armoniosa. Nombre de un asteroide. En Botánica es el nombre de un género de palmeras. Pertenece a la familia Arecaceae. Género de palmeras americanas.

eutrofia

eutrofia está incorrectamente escrita y debería escribirse como Eutrófia. siendo su significado:
El término correcto es Eutrófia. Es un estado de desarrollo de un medio o ambiente, representado por una muy buena nutrición a tal grado, que el exceso se vuelve nocivo para las especies por escasez de oxígeno. Es tan bueno el estado nutricional que excede a los requerimientos. La eutrofia altera finalmente la calidad del agua. Se puede considerar como la obesidad o sobrepeso de un ambiente acuático.

eutsi goiari

No son términos del idioma Español. Son términos del Euskera que significan Mantenerse al día.

euxenita

Seguidor o adepto a Euxeno de Heráclea, un filósofo griego del siglo I. Persona que sigue las doctrinas o enseñanzas de Euxeno. Apolonio de Tianes fue un euxenita reconocido en la antigüedad.

eva

Según la Sagrada Biblia, nombre de la primera mujer. Nombre de mujer de origen bíblico que significa la que da vida. Coloquialmente mujer. En Astronáutica es la abreviatura de ExtraVehicular Activity, que en inglés significa actividad extravehicular, y que es la forma de llamar técnicamente una caminata espacial de un astronauta. Nombre de un asteroide que fue descubierto por Paul Pierre Henry.

evangelio

Quiere decir buena nueva. Es la narración de la vida, obras y doctrinas impartidas por Jesús, según la fe cristiana.

evangelista

Nombre dado a cada uno de los cuatro personajes cristianos que escribieron el Evangelio (Mateo, Juan, Marcos, Lucas). Evangelista es un nombre de varón de origen bíblico y significa que narra o predica la vida del Señor Jesucristo. Es también un apellido de origen español. Predicador.

evangelístico

Quiere decir que pertenece o está relacionado con el evangelio o el proceso de evangelización. Relacionado con el evangelio, la palabra de Dios. Relacionado con las prédicas del evangelio o el contenido del mismo.

evaporacion

Es un proceso físico, en el cual una sustancia líquida que es sometida al calor se convierte en gas o vapor.

evaristo

Es un nombre de varón de origen griego y significa el que sobresale entre los mejores, bueno entre los buenos, agradable, complaciente. Nombre del quinto papa de la Iglesia Católica.

Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser don evaristo sourdís fue un político colombiano

evádete

Inflexión de evadir o evadirse. Quiere decir escaparse, fugarse, huir. Fúgate, huye, escápate, escapa.

eve

Eve es un videojuego, en el que se pueden pilotear naves espaciales. Es un nombre de mujer en inglés, que significa Eva. También puede ser apócope de Evelia o de Evelyn. Nombre artístico de una cantante de rap y actriz, cuyo nombre completo es Eve Jihan Jeffers.

evelyn

Es un nombre de mujer que significa la que proporciona alimento. Variante Evelina. De origen inglés.

eventero

Persona que anima o le gusta asistir a eventos.

eventual

Quiere decir que sucede de manera ocasional o inesperada. Que ocurre pocas veces o rara vez. fortuito, inesperado, accidental, casual, ocasional, imprevisto, esporádico.

ever after high

Siempre después...

evergreen

Es un término en inglés que significa hojas perennes, siempre verdes u hojas bonitas. Es el nombre de una planta ornamental de solo follaje.

evertoniana

Relativo a Everton. Puede referirse al equipo de fútbol de la ciudad inglesa de Liverpool (Condado de Merseyside) o a

un Distrito de esa misma ciudad. También significa originario de Everton, nacido en Everton. Se aclara que en Estados Unidos hay dos pueblos llamados Everton (Misuri, Arkansas) y en Inglaterra hay tres localidades con ese nombre (Condados de Bedfordshire, Hampshire y Nottinghamshire). Existen equipos de fútbol llamados Everton en Chile, Argentina y Colombia. Everton, también es el nombre de un futbolista brasileño que juega en el Heracles de Países Bajos. Su nombre completo es Everton Ramos da Silva.

evertoniano

Quiere decir relativo a Everton. Puede referirse al Club de fútbol de Chile, radicado en Viña del mar o al del fútbol inglés de la ciudad de Liverpool.

evidente

Quiere decir que no deja dudas. Que es muy claro, obvio, manifiesto, palpable, innegable, tangible.

evidentemente

Quiere decir con claridad, sin lugar a dudas, de forma clara. De manera certera. Obviamente, de manera palpable, positiva, innegable, indudable. Sin motivos o razones para discutir o dudar.

evocar

Traer a la mente recuerdos gratos. Quiere decir recordar, añorar, rememorar, revivir.

evocarte

Es una inflexión de evocar. Quiere decir recordar, invocar, llamar, rememorar, revivir, repasar.

evoe

Es uno de los nombres comunes que se da en Centroamérica y Colombia al árbol *Dipterys panamensis* de la familia Fabaceae. También se conoce como tonga, sarrapia, barú, cumarú. El árbol de evoe alcanza hasta 60 metros de altura y es propio de climas muy húmedos.

ex alumno

ex alumno está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Exalumno" siendo su significado: </br>Alumno de años anteriores o que ya salió del establecimiento educativo. Egresado, graduado, retirado.

ex convicto

Persona que fue condenada, estuvo en la cárcel pero ya cumplió su condena. Expresidiario o exrecluso.

ex director

Persona que ejerció el cargo de Director y dejó de serlo. Director anterior que ya fue sustituido.

ex presidente

ex presidente está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Expresidente" siendo su significado: </br>Presidente que dejó de ejercer sus funciones. Presidente que terminó su período de gobierno.

ex professo

El término correcto es ex profeso. Es una locución latina que significa deliberadamente, intencionalmente, a propósito,

adrede, expresamente, expreso, premeditadamente, únicamente.

ex-señorita

Mujer que perdió la calidad de señorita. Ex-reina de belleza. Reina de años anteriores y que ya entregó el cetro a su sucesora. Reina o representante a un reinado que declina a su postulación. Mujer joven, que dejó de ser virgen o que se ha casado recientemente. Recién casada.

exacerbar

Quiere decir irritar, enojar, causar gran enojo. Enfadar, irritar, enojar, enfurecer, exasperar.

exacto

Quiere decir justo, preciso, estricto, puntual, cabal. También puede significar cumplidor, minucioso.

exactos

Puede significar idénticos, iguales. Plural de exacto, que quiere decir igual, idéntico, justo, preciso, estricto, puntual, cabal. También puede significar cumplidores, minuciosos. Que poseen las mismas características.

exagregado

Persona que tuvo el título o cargo de agregado, pero que fue relevado y ya no lo ejerce.

exalcalde

Quiere decir funcionario que en un tiempo pasado ejerció de alcalde, que ya no es alcalde. Alcalde de un tiempo atrás, de un período anterior.

exalero

Quiere decir que fue alero y ya no lo es o que dejó de hacerlo por estar retirado. Se le dice alero a un jugador de baloncesto o de otro deporte colectivo (fútbol, volibol o hockey) que se caracteriza por jugar por las bandas o los costados.

exaltaciones

Proclamas o vivas que se hacen por alguien o en favor de alguien. Vítores.

exalumnos

Es el término que se utiliza para designar a los alumnos egresados de una institución educativa. Se usa para designar a los estudiantes de un claustro que se han graduado o pasado a otra institución. Que fueron alumnos y dejaron de serlo.

exangüe

Quiere decir que esta totalmente debilitado, que carece de fuerzas. Débil, agotado, exhausto, desmadejado, exánime, desfallecido, noqueado, desmayado, mareado. Sin sangre, sin fuerza, desangrado, anémico.

exaspera

Es inflexión de exasperar. Quiere decir irritar, enojar, causar gran enojo. Enfada, irrita, enoja, enfurece, exaspera.

exasperación

Estado en el cual una persona ya no soporta más algo. Es sinónimo de desesperación, irritación, trastorno, enfurecimiento, enardecimiento, excitación.

exasperar

Quiere decir irritar, enojar, causar gran enojo. Enfadar, irritar, enojar, enfurecer, exacerbar.

exánime

Que carece de ánimo. Quiere decir que está totalmente debilitado, que carece de fuerzas. Débil, agotado, exhausto, desmadejado, exángüe, desfallecido, noqueado, desmayado, mareado. Sin sangre, sin fuerza, desangrado, anémico.

excandidata

Quiere decir que fue candidata y ya no lo es, bien sea porque no fue electa, porque ya pasó su tiempo de reinado o representación, o porque ya la sucedió o reemplazó una nueva. En Colombia, quiere decir que fue una reina, que representó a un departamento en años anteriores.

excedido

Es una inflexión de exceder. Quiere decir sobrepasar un límite. Quiere decir superar, rebasar, aventajar, sobrar, pasarse.

excelcitud

Es la cualidad de excelso. Que tiene gran categoría, de gran calidad o gran dignidad. De suma alteza o gran calidad, excelencia.

excelsius

excelsius está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Xcelsius." siendo su significado: </br>La manera correcta de escribirlo es Xcelsius. Es un programa de computación que facilita la elaboración de cuadros y talas con la información suministrada. Es un nombre o código que le designaron los programadores.

excelso

Quiere decir excelente, óptimo, magnífico, eximio, insuperable. Que es el mejor, que es de superior calidad. Exquisito, excepcional, puro.

excento

El término correcto es exento, sin la c. Quiere decir que no está obligado a cumplir. Significa que es una excepción a cumplir con un impuesto, una obligación o un mandato, por una situación o condición especial.

exceresis

exceresis está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Exéresis" siendo su significado: </br>El término correcto es exéresis. En Medicina, exéresis es la extirpación de un tejido corporal o de un órgano no vital.

excesivas

Plural de excesiva. Quiere decir demasiadas, que sobran, desmedidas, exageradas, enormes, cuantiosas. Que exceden o sobran.

exceso

Quiere decir demasía, excedente, sobrante, sobra, También quiere decir abuso, exageración, libertinaje.

excéntrica

Quiere decir original, insólita, desacostumbrada, peculiar, rara, extravagante, loca, estrafalaria, llamativa. De comportamiento inusual o extraño. También quiere decir que no coincide con el centro o con el eje. Que se sale de lo normal.

excéntrico

Quiere decir que se sale de lo normal, Que está por fuera del centro o el eje. persona de comportamiento extraño o inusual. Raro, extraño, inusual, estrafalario, peculiar, insólito.

exclusiones

Plural de exclusión. Quiere decir acción o efecto de excluir que significa eliminar, descartar, desechar, suprimir. También significa apartar, discriminar, exceptuar, rechazar, separar.

excolonia

Quiere decir que antes fue una colonia de un reino o un imperio. Territorio que anteriormente hizo parte de un imperio y ahora es libre o independiente.

excrementos

Es el plural de excremento. Residuos expulsados después de la digestión. Quiere decir materia fecal, estiércol, heces, caca, popó, detritos, mierda, boñiga.

excrecion

El término correcto es excreción, con c y tilde. Acción o efecto de excretar. Significa arrojar los desechos, expulsar los residuos del organismo. Excreta, excremento, deyección.

exculpación

Acción y efecto de exculpar. Quiere decir disculpar, liberar de cargos, exonerar de culpa.

excusa

Es una disculpa que se presenta para justificar algún incumplimiento. Pretexto, evasiva, justificación, coartada, disculpa, descargo, subterfugio.

excusado

Inflexión de excusar, que significa perdonar, disculpar, defender. Dependencia del hogar destinada para realizar necesidades fisiológicas como orinar y defecar. En Colombia todavía se usa y es sinónimo de water, retrete, baño, sanitario, uáter, letrina, inodoro, servicio, lavabo, váter.

execrable

Quiere decir abominable, horroroso, terrible, repugnante, aterrador, aborrecible, tenaz, condenable.

exequias

En Colombia es sinónimo de entierro, honras fúnebres, funeral, inhumación, sepelio.

exeresis

El término correcto es exéresis, siempre con tilde. Es un término médico que designa a un procedimiento quirúrgico para corregir i extirpar una lesión, para remover un cuerpo extraño, un órgano o un tumor. Ablación, extirpación.

exespía

Persona que fue espía y ya no lo es. Espía retirado.

exesposo

Ex, exmarido. Hombre divorciado, hombre separado, con respecto a su exmujer o exesposa. Que fue esposo. y ya no lo es.

exégesis

Quiere decir comentario, relato, narración, interpretación, explicación. Descripción de una obra literaria.

exfoliarse

Es una práctica cosmética consistente en eliminar las células muertas de la piel, mediante fricción o frotamiento. Es algo similar a escarificar.

exfutbolista

Quiere decir futbolista retirado. Por lo general hace referencia a aquel futbolista profesional que ha dejado de practicar el deporte como profesión. Que ya no hace parte de un equipo profesional o de liga. También puede ser un futbolista que ya no puede jugar por efectos de una lesión grave. Futbolista, que ya no puede practicar su deporte o que cambió de profesión. Futbolista ya fallecido.

exhalación

Es la acción o efecto de exhalar. Significa expulsar, lanzar, botar, arrojar. Arrojar o expulsar el aire de los pulmones. En Colombia se utiliza como sinónimo de muy veloz, raudo, presuroso, vertiginoso, rápido. Estrella fugaz o meteorito.

exhalar

Significa expulsar, lanzar, botar, arrojar. Arrojar o expulsar el aire de los pulmones. En Colombia se utiliza como sinónimo de ir muy veloz, raudo, presuroso, vertiginoso, rápido.

exhausta

Significa cansada, agotada, desfallecida. Quiere decir que esta totalmente debilitada, que carece de fuerzas. Débil, agotada, desmadejada, exánime, desfallecida, noqueada, desmayada, mareada, cansada, agotada.

exhausto

Quiere decir que carece de fuerzas. desfallecido, agotado, cansado, extenuado, fatigado, exangüe.

exhibirse

Quiere decir mostrarse.

exhortar

Quiere decir estimular, animar, aupar. Dar ánimo. Esgrimir razones para estimular o animar. En Colombia: dar coba.

exhuberante

El término correcto es exuberante quiere decir Fértil ubérrimo, pródigo, copioso, rico, opulento, abundante, profuso.

exigir

Quiere decir reclamar, demandar, clamar, imponer, mandar, ordenar, requerir, necesitar, pedir.

exigua

Quiere decir en poca cantidad, corta, reducida, carente, falta, insuficiente, escasa, pequeña, mezquina.

exiguo

Quiere decir muy poco, reducido, carente, insuficiente, escaso, mezquino. pequeño.

eximido

Es una inflexión de eximir. Quiere decir que fue perdonado, exceptuado, dispensado. Que no debe cumplir con algo que se ordenó a los demás. También significa excluido, indultado, excusado, redimido, exonerado, librado.

eximio

Quiere decir que sobresale, Eminente, excelente, óptimo, superior, egregio, excelso, ilustre, notable, prestigioso, importante.

eximir

Quiere decir que no debe cumplir algo que se exige a todos los demás. Quiere decir exonerar, librar, perdonar, indultar, dispensar, excusar, exceptuar.

exintendente

Quiere decir que tuvo el cargo de intendente y ya no lo ejerce. En Colombia era quien gobernaba una intendencia, que era una división territorial de segundo grado. Ahora solo existen departamentos y su regente es el gobernador. Actualmente intendente es el nombre que se da a un agente de policía de menor rango.

exitazo

Gran éxito. Un éxito desproporcionado y quizá inesperado. Éxito superior a lo normal, de grandes proporciones o dimensiones. Hit.

exitoso

El término correcto es éxito (con tilde). Quiere decir logro, premio, meta, trofeo, victoria, laurel, resultado, coronación, renombre, notoriedad, fin, aprobación, gloria, fama, auge.

exitoso

Quiere decir que tiene éxito, que triunfa, que es un triunfador. Victorioso, laureado, famoso. Ganador.

exjefe

Quiere decir que dejó de ser jefe. Que fue jefe, ya no lo es y fué reemplazado por otro.

exmaestro

El término correcto sería exmaestro. Quiere decir docente que ya no ejerce. Personalmente creo que un maestro deje de serlo, pues siempre estará intentado enseñar algo, así se haya pensionado.

exministro

Derivado de Ministro. Ex Ministro o Exministro, significa que un funcionario o autoridad política de la calidad de Ministro, dejó sus funciones y ha sido relevado. Se usa también en cargos religiosos. Es equivalente en México a los Cargos de Secretarios de Estado.

exmujer

Quiere decir que fue mujer y ya no lo es. Puede referirse a que fue esposa anteriormente y ya no lo es o también a que antes era una mujer y ya no lo es por cambio de género.

exnovio

Joven que terminó la relación amorosa con la chica. Que fue novio y ya no lo es. Ex. Exprometido. Se puede decir que un esposo pasa a ser un exnovio.

exo esqueleto

exo esqueleto está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Exoesqueleto" siendo su significado: El término correcto es exoesqueleto. Se usa en Biología especialmente. Significa que el organismo vivo no tiene su esqueleto internamente, sobrepuesto de tejidos sino que lo tiene de manera externa a manera de caparazón. Esto ocurre generalmente en Artrópodos e insectos. Muchos deben tener mudas o ecdisis para mejorar su resistencia. En el argot militar exoesqueleto es un traje especial de protección adicional para ser usados en momentos de alta confrontación.

exobiología

Ciencia que estudia las formas de vida de otros planetas diferentes a la tierra.

exoceto

Quiere decir pez con las aletas pectorales muy desarrolladas. Significa que yace fuera. Pez que puede volar. Pez volador. Su nombre científico es Exocoetus volitans y pertenece a la familia Exocoetidae. Que pertenece a la familia Exocoetidae.

exofagia

En lenguaje Médico y en especial de Infectología, hace referencia a la tendencia de los mosquitos a alimentarse en exteriores. Es lo contrario de de endofagia. En términos de Antropología sería equivalente a cometer antropofagia con miembros de tribus diferentes (comer personas de otras tribus).

exofágico

Relativo a la exofagia, que significa alimentarse afuera. Quiere decir que pican fuera de las habitaciones o residencia, para alimentarse. En materia de Salud Pública hace referencia a mosquitos que pican a las personas fuera de sus casas. Es lo contrario a endofágico, que significa que se alimenta dentro de las casas o habitaciones.

exofilico

El término correcto es exofílico, siempre con tilde. Quiere decir que siente agrado por el exterior o los exteriores. En Medicina, es un término para referirse a la tendencia de muchos insectos transmisores, especialmente mosquitos, a reposar en el exterior de las viviendas. Que se relaciona con la exofilia, que practica la exofilia.

exofitica

exofitica está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Exofítica (con tilde)." siendo su significado: </br>Es una lesión en la cavidad bucal, que hace relieve sobre la mucosa oral. Es un término usado en Odontología.

exorable

Quiere decir que es condescendiente a los ruegos. Que es fácil de mover o conmover con ruegos. Que atiende las súplicas.

exorbitante

Quiere decir que supera en gran dimensión o proporción lo normal o corriente. Muy grande, de gran dimensión. Puede considerarse sinónimo de excesivo, descomunal, demasiado, desmedido, exagerado, enorme.

exordio

Es el prefacio o preámbulo de una obra literaria. Introducción principio, comienzo.

exorreico

El término correcto es exorréico, con tilde. Quiere decir que fluyen hacia afuera, que van hacia el exterior o hacia el mar. Es un término utilizado en Geología, para designar las corrientes de agua que drenan hacia el mar.

exógena

Quiere decir que tienen su origen o procedencia de fuera de un entorno determinado. Que lo origina o produce otro.

exógeno

Quiere decir que nace o se origina por fuera de un entorno determinado. Que se produce en el exterior. De origen externo.

exón

En Biogenética es el nombre de la porción de los genes que contienen la información codificante para producir proteínas o aminoácidos.

exótica

Que es extraña, de fuera, que no es de aquí, que no es nuestro ni de nuestras costumbres. Que no es propia de la región. Quiere decir que es excéntrica, rara, extraña, singular. curiosa, extranjera, ajena, remota, insólita, extravagante, foránea, lejana, bárbara, inusual.

exótico

Que es de fuera, que no es de aquí, que no es nuestro ni de nuestras costumbres. Quiere decir que es extraño, raro, singular. curioso, insólito, excéntrico, extravagante, foráneo, extranjero, ajeno, remoto, lejano, bárbaro, inusual.

exparcio

exparcio está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Esparció" siendo su significado: </br>Incorrectamente escrita, debe ser esparció. Es inflexión verbal de esparcir, que significa: Diseminar, desparramar, extender, derramar, regar, desperdigar, difundir, divulgar, propagar.

También tiene uso para divertir, recrear, solazar, distraer. El verbo asperjar, se utiliza para dispersión de líquidos o fumigación de los mismos..

expectación

Acción o efecto de esperar, Quiere decir esperar, contemplar lo que se muestra o lo que se exhibe. Esperanza, espera, contemplación.

expedites

Quiere decir acelerar el desarrollo y fallo de un juicio. Aligerar la solución de un conflicto o querrela. Inflexión de expeditar (Acelerar, agilizar, aligerar). Dar agilidad o premura a un acuerdo.

expedito

Quiere decir libre, despejado, sin obstáculos. Holgado, amplio, eficaz, activo, ágil, rápido, prioritario, raudo.

expelido

Es una inflexión de expeler. Significa arrojar, lanzar, despedir, expulsar.

experiencias

Es el plural de experiencia. Quiere decir destrezas, habilidades, conocimientos, vivencias, práctica. También puede referirse a las investigaciones o ensayos, pruebas o experimentos que se hacen en un laboratorio.

expertice

Acción y efecto de expertizar, preparar o entrenar a alguien para lograr hacerlo experto. Generar experiencia o volver perito a una persona. Dar experticia.

experticia

Lo que hace al experto o perito. Que conoce, que sabe hacer, que sabe manejar operar o manipular. Quiere decir que tiene experiencia, conocimiento, práctica, destreza, habilidad, saber.

experticial

Con habilidad, con experiencia, con conocimiento, con práctica, con pericia. Pericial. Se dice de la cualidad de un perito. Dictamen Propio de un experto.

expertis

Es lo mismo que experticia, pericia, experiencia, conocimiento. Expertis en latín significa experto, conecedor.

experto

Quiere decir que conoce, que sabe hacer, que sabe manejar operar o manipular. Perito. Quiere decir que tiene experiencia, conocimiento, práctica, destreza, habilidad, saber.

expiar

Quiere decir borrar las culpas o los pecados. Purificarse mediante un sacrificio. Dicho de un reo o preso, cumplir con la condena impuesta por un juez. Purgar, pagar, reparar, cumplir. Lavar, purificarse.

expira

Es una inflexión de expirar. Significa morir, fallecer, terminar, dejar de ser vigente. Caducar, fenecer.

expiro

Es una inflexión de expirar. Quiere decir terminar, acabar, vencer. También significa morir, fallecer, fenecer. Vencimiento de un plazo.

explayarse

Quiere decir extenderse, regarse, esparcirse, desbordarse. Normalmente significa ser muy extenso al hablar, explicar demasiado al detalle y la mayor parte de las veces de manera innecesaria.

explícito

Es un adjetivo calificativo que significa rotundo, franco, manifiesto, expreso, claro, sincero. Que expresó o explicó con claridad.

explotación sexual

Es beneficiarse económicamente del ejercicio de la prostitución por parte de otras personas. Proxenetismo, trata de personas. Obligar a otros a ejercer la prostitución, mediante el chantaje o secuestro, Es un delito grave.

exposición

Puede significar presentación, explicación de un tema bien sea de manera escrita o de palabra o también muestra, mostrario, exhibición, feria. Acción y efecto de exponer, que significa poner a la vista, mostrar, exhibir. Exhibición de objetos de diversas temáticas. En Fotografía es el tiempo en el que el material ultrasensible es expuesto a la luz. Someterse a algo.

expositor

Quiere decir que habla o muestra algo ante el público. En Colombia es lo mismo que disertante, conferencista o conferenciante. Persona que dicta conferencias ante un auditorio. Quien diserta a un público. Persona que expone algo ante el público.

expositora

Quiere decir que habla o muestra algo ante el público. En Colombia es lo mismo que disertante, conferencista o conferenciante. Persona que dicta conferencias ante un auditorio. Quien diserta a un público. Persona que expone algo ante el público.

expósita

Quiere decir huérfana, abandonada. Persona que se encuentra en un hospicio o albergue. Que se encuentra en un asilo. Inclusera, guacha, huérfana, abandonada, desamparada.

expósito

Quiere decir expuesto o también abandonado. Niño recién nacido que se entrega en adopción o a una entidad de

beneficencia. Recién nacido del que se desconoce su origen. También es un apellido de origen español.

expresidiario

Persona que estuvo presa en establecimiento carcelario pagando una condena impuesta por un juez. Que fue un presidiario y ya no lo es porque cumplió la condena.

expresividad

Es una cualidad que muestra vivacidad o elocuencia. Facilidad para expresarse o comunicarse. Comunicación, efusividad, vehemencia. Facilidad de expresión.

expresivos

Plural de expresivo. Que manifiesta con vivacidad e intensidad sus sentimientos, pensamientos o sus expresiones. Quiere decir elocuentes, vehementes, amistosos, cariñosos, comunicativos, locuaces, efusivos. Que reflejan con claridad lo que sienten.

exprés

Quiere decir rápido. más rápido. Que se ejecuta con prontitud, que se realiza en muy poco tiempo.

exprimida

Inflexión de exprimir. Quiere decir aplastar para extraer el jugo o el zumo. En Colombia exprimida también quiere decir agotada, cansada, exhausta (coloquialmente muerta, mamada).

expulgar

Quiere decir limpiar pulgas o piojos. Eliminar bichos y parásitos, especialmente del pelo (cabello). Sacar manualmente pulgas o piojos en las mascotas o las liendras..

exsajerar

El término correcto es exagerar. Significa dar mayor valor a algo que realmente no lo tiene. Agrandar, aumentar, sobrevalorar, ponderar, abultar, hinchar, inflar, excederse.

exsedi

exsedi está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Excedí" siendo su significado: </br>La palabra correcta es excedí. Es una inflexión verbal de Exceder en tiempo pasado y primera persona. Implica yo haber sobrepasado, adelantado, superado, rebasado, aventajado, propasado, desmandado, abusado o extralimitado algo que tiene norma limitante. Exageré.Libertinaje. Vicio.

exseminarista

Hace referencia a una persona que estudió en un seminario, con el propósito de llegar a ser cura, pero que se retiró. Que estudió en un seminario conciliar. Que dejó de ser seminarista o que se retiró del seminario.

exsenador

Persona que fue senador en pasadas legislaturas. Senador de periodos anteriores y que ya no lo es. Persona que perdió el título de senador por razones legales.

extenuantes

El término correcto es extenuantes. Significa que producen mucho cansancio, mucho agotamiento.

extasiada

Quiere decir embelesada, arrobada, pasmada, embobada, maravillada, embrigada. Quiere decir que fija toda la atención en algo que le atrae o le deleita.

extasiado

Es una inflexión de extasiarse. Quiere decir estar embelesado, emocionado, estar en éxtasis. Sumergido en una emoción muy intensa. Es un estado tal de euforia que impide reaccionar de manera adecuada. Embelesado, eufórico, pasmo, pasmado, embobado, lúcido, pleno. Lucidez intensa, máxima plenitud.

extasiarse

Es la acción de sentir máxima admiración o placer con algo. Embelesarse, arrobarse, pasmarse, embobarse.

extavagante

Es sinónimo de original, peculiar, singular, caprichoso, excéntrico, curioso, extraordinario, estafalario, ridículo, incongruente.

extendió

Es una inflexión de extender. Significa alargar, expandir, ampliar, estirar, desplegar, abrir, esparcir, dispersar.

extensión

Puede significar superficie, área, espacio, longitud. También significa propagación, difusión, desarrollo, expansión. Acción y efecto de extender o de extenderse. Prolongación, alargue. También puede referirse a un teléfono adicional con una misma línea o número. Cada una de las derivaciones de una línea telefónica.

extenuado

Quiere decir que está sin fuerzas. Desfallecido, agotado, fatigado, cansado, exhausto, exangüe.

extenuantes

Agotadores, cansones.

extenuarte

Es una inflexión de Extenuar. Significa agotar, cansar, debilitar, fatigar. Dejar exangüe, sin fuerzas, exánime. Hacer algo sin moderación.

exteriorizado

Quiere decir que se ha visualizado, que se ha hecho notorio o visible, que ha sido revelado o mostrado. Inflexión de exteriorizar.

externstein

El término correcto es Externsteine. Es el nombre de un complejo megalítico ubicado cerca de la ciudad de Detmold, en Renania del Norte-Westfalia (Alemania).

extinguidor

Es un elemento metálico en forma de botella que contiene polvo químico a presión y se utiliza para apagar incendios o fuegos. Extintor.

extinta

Quiere decir que ya no existe, que ya no es. Muerta, fallecida, fenecida, difunta.

extintor

También se usa extinguidor. Es un cilindro hueco metálico de que contiene químicos de llenado a presión y que sirven para apagar el fuego.

extirpe

Es una inflexión de extirpar, que quiere decir extraer, sacar, quitar, arrancar. También puede significar suprimir o erradicar.

extornar

Extornar es lo mismo que reversar una partida presupuestal. Es intercambiar una cuenta del debe al haber o viceversa. Pasan una cuenta del activo al pasivo o viceversa. También es válido en el caso de anular una compra de un artículo por mala digitación de un dato o porque el comprador decide no llevar el artículo y ya había sido marcado.

extorsivo

Que tiene por objeto la extorsión. Relativo a la extorsión.

extra

Quiere decir por fuera de, que no hace parte de algo. persona que trabaja de manera muy circunstancial en una película, que no hace parte del elenco. También significa complemento, suplemento, agregado, adicional.

extra futbolístico -ca

Quiere decir que está por fuera de lo futbolístico, que es independiente de lo relativo al fútbol. Que afecta el fútbol.

extrabagantv

extrabagantv está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Extravagante" siendo su significado: </br>Creo que está mal escrita la palabra, debe ser extravagante. Significa original, singular, único, caprichoso, excéntrico, extraordinario, curioso, estafalario, ridículo, incongruente, grotesco.

extracurricular

El término correcto es extracurricular. Quiere decir por fuera del proceso académico, no impartido regularmente en la escuela o centro educativo. Por fuera del pensum académico.

extractar

Quiere decir condensar, resumir, sacar solo lo más importante o esencial de algo. Abreviar. Hacer un compendio o una síntesis. Sintetizar.

extractivo

Proceso de aprovechar un recurso, sacándolo de donde se encuentre. Generalmente hace referencia a los que se encuentran dentro de la tierra como los minerales y el petróleo o el gas. Proceso que implica extracción de un recurso que se puede agotar. Proceso minero o petrolero.

extracto

En Colombia es el boletín bancario que se recibe con los movimientos contables de un mes. También quiere decir resumen, compendio, síntesis, sumario, jugo, zumo, concentrado, esencia.

extradeportivo

Quiere decir que esta por fuera de lo deportivo. Que es independiente o aislado de lo relacionado con el deporte y la sana competencia. Que afecta el deporte.

extraer

Quiere decir sacar, explotar, separar, desgarrar, desarraigar, arrancar, quitar. Obtener un producto pétreo o mineral de una mina.

extrafalario, ria

El término correcto es estrafalario (a), con s. Quiere decir ridículo, estrambótico, cómico, grotesco, raro extravagante, excéntrico. Que es raro o ridículo.

extrafutbolística

Quiere decir que produce efectos sobre el fútbol, pero que no hace parte de sus normas o costumbres.

extralarga

Quiere decir de mayor dimensión a la normal. Más larga de lo normal. Muy larga.

extralargo

Quiere decir muy largo. De una longitud demasiado larga, de gran dimensión. De longitud exagerada.

extralimitación

Acción o efecto de extralimitarse. Exceso, abuso. Sobrepasar los límites permitidos o autorizados.

extralimitarse

Quiere decir sobrepasar lo permitido o autorizado. Sobrepasar los límites.

extramuros

Quiere decir al exterior, por fuera de una institución. Por lo general hace referencia a actividades que se realizan por fuera de las dependencias de una institución, casi siempre de índole educativa.

extranjero referenciado

extranjero referenciado está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Extranjero reverenciado." siendo su significado: </br>Creo que preguntan es por "extranjero reverenciado". Es una manera de ser de los colombianos que a veces nos critican mucho, hace referencia a que el colombiano es muy atento con los extranjeros, que cree que son

superiores y se desvive por atenderlos muy bien y tenerlos a gusto. Pasarse de buen anfitrión.

extrañitis

Coloquialmente enfermedad o padecimiento causado por la ausencia de alguien querido. Nostalgia, tristeza, sentimiento intenso de extrañar a alguien. Padecimiento intenso por la ausencia de un allegado.

extrapsicológico

extrapsicológico está incorrectamente escrita y debería escribirse como Extrapsiológico (con tilde). siendo su significado:
El término correcto es extrapsiológico (con tilde). Quiere decir ajeno a lo psicológico, ajeno a lo mental. ajeno o extraño a su ser interior, a su mente o pensamiento. En la teoría del aprendizaje de Vygotski es la necesidad o el requerimiento de interactuar y usar la comunicación con otras personas (sociedad) para aprender.

extrarregional

Quiere decir que se sale de las fronteras de una región definida. Que ocupa o afecta varias regiones.

extraterrestre

Quiere decir originario de fuera de la tierra, de otro planeta, de otro mundo. Alienígena, alien, galáctico.

extravertido

extravertido está incorrectamente escrita y debería escribirse como Extrovertido también es aceptado. siendo su significado:
Que se vierte, se vuelca o se refleja hacia afuera. Extrovertido. Hace referencia a la persona que no tiene complejos y hace relaciones sociales muy fácilmente. En Colombia decimos amigable, amistoso, extrovertido, compincherero.

extremista

Quiere decir que gusta de los excesos o de los extremos. Que practica el extremismo. Que lleva las cosas al extremo. Fanático, sectario, radical, exaltado, agitador.

extremofilas

El término correcto es Extremófilas o mejor aún Extremófilos. Son los organismos que se adaptan a vivir en condiciones muy extremas de vida, bien pueden ser a muy altas o muy bajas temperaturas, a muy altas presiones o a medios raros como supremamente salinos, ácidos y hasta tóxicos para otros seres vivos. Otras condiciones extremas están dadas por la total ausencia de agua (condiciones anhidras o de desecación) lo cual también se considera increíble. Como hay gran variedad de formas de adaptación, técnicamente se le dan diversos nombre (doy 3 ejemplos):

Halófilos, los que viven en medios extremadamente salinos.

Acidófilos, los que viven en medios muy ácidos.

Xerófilos o Anhidrófilos, los que viven en medios extremadamente secos.

extreñido

Quiere decir que sufre de estreñimiento. Que no puede evacuar oportunamente las heces fecales. Constipado.

extrínseco

El término correcto es extrínseco, con tilde. Quiere decir externo, exterior, foráneo, superfluo, accesorio, incidental, circunstancial.

extrínsecas

Plural de extrínseca. Quiere decir exteriores, externas. También puede significar superfluas, accesorias, accidentales, circunstanciales, incidentales. Que se adquiere o superpone a lo natural.

extrobertido

extrobertido está incorrectamente escrita y debería escribirse como Extrovertido. siendo su significado:
El término correcto es extrovertido. Persona que se da a los demás, que vive en función de los demás. Es una persona alegre, dicharachera, que siempre expresa lo que siente, que hace amigos con mucha facilidad y que no se cohibe de hacer comentarios negativos, es muy servicial y nada acomplejado o temeroso. Es sinónimo de Simpático, cariñoso, afectuoso, compincherero, amiguero.

extrovertir

Literalmente significa entregar o dar, regar hacia afuera. Quiere decir que tiene facilidades para conversar y relacionarse con los demás, facilidad para comunicarse. Tener la facilidad de darse a conocer a plenitud; manifestarse con facilidad ante los demás. Extrovestirse quiere decir disfrutar del buen ambiente, estar alegre, divertirse. Aclaro que se usa en Colombia de manera frecuente pero no aparece aceptado por la real academia.

extrudir

Puede significar expulsar un líquido o sustancia espesa hacia afuera de donde se encuentra bajo presión. Impeler, expulsar, espichar. Secretar. También puede ser usando un aparato como un émbolo o una bomba.

extrudo

Es una inflexión de extrudir. Significa dar forma a una materia gelatinosa, cremosa o plástica o a un metal fundido haciéndolo salir por una ranura de una bolsa que lo contiene.

exuberancia

Quiere decir abundancia, plenitud, profusión, exceso, plétora. Prolijidad, cantidad. Que hay gran cantidad.

exuberante

Quiere decir fértil ubérrimo, pródigo, copioso, rico, opulento, abundante, profuso.

exudar

Quiere decir manar, salir por los poros o las grietas de la corteza. Sudar, destilar, salirse, manar.

exudó

Es una inflexión de exudar. Significa sudar, rezumar, destilar, filtrar, extravasarse, salir, brotar, manar.

exultante

Quiere decir alegre, contento, satisfecho.

exultar

Quiere decir sentir mucha alegría. saltar de alegría, sentir gran alborozo. Sentir euforia, regocijo, júbilo, gozo.

exuniformada

Término para designar a una persona que perteneció a un cuerpo armado uniformado como por ejemplo, la policía, el ejército, la armada. Exmilitar, mujer exmilitar.

exuverante

El término correcto es exuberante, con b. Quiere decir abundante, frondosa, profuso, pródigo, profuso, copioso, fértil, rico.

exvoto

Promesa, ofrenda que se hace por promesa o agradecimiento. Quiere decir ofrenda, donativo, donación, regalo, obsequio.

eyaculador

Quiere decir que eyacula. Que suministra o provee el semen. Semental. También puede referirse al órgano que produce el semen, o sea la vesícula seminal o a los músculos que lo impulsan al efectuar la eyaculación.

eyección

Quiere decir que sale impulsado por acción de gases a presión. Tipo de impulsión que usan los pilotos para salir de sus aeronaves durante una emergencia. Acción o efecto de eyectar, que significa expulsar, catapultar, impulsar.

eyrá

En algunas partes de Sudamérica eyrá es el nombre de un felino mediano también conocido como Onza, gato moro, gato servante, leoncillo o yaguarundí. Su nombre científico es Puma yagouaroundi y pertenece a la familia Felidae. Es un término de origen tupí-guaraní que significa curtido o de color oscuro.

ezequiel

Es un nombre de varón de origen bíblico y hebreo. Significa al que Dios dio fuerza. El que recibió la fuerza de Dios.

ezkere

En lengua Euskera quiere decir de todos modos, de todas maneras, de todas formas. Sin embargo, creo que también se puede referir a "Skere" o "eskere", que es un anglicismo que están popularizando los raperos y que significa todo bien, todo va bien o todo está bien, que equivaldría a nuestro chévere o bacano de los latinos.

ezkuzabala

Es una palabra del idioma Euskera que significa increíble.

ébola

Es el nombre de un río que queda en el antiguo Zaire (hoy Congo). Es afluente del río Mongala y por ende del Congo. Es el lugar donde se detectó por primera vez un virus transmitido de murciélagos a humanos. Es el nombre simplificado de una enfermedad infecciosa causada por un virus del género Ebolavirus. Esta enfermedad es causada por el virus del Ébola y se conoce como Enfermedad del Virus de Ébola (EVE) o fiebre hemorrágica del Ébola (FHE).

échale leña

La expresión "Echale leña" es una manera coloquial usada en Colombia para insinuar que con un ligero empujón se logra encender una hoguera. Se usa cuando los ánimos de dos partes están enfrentadas a punto de discutir y que con un ligero motivo se arma la guerra de Troya. Incitar, estimular, incentivar, excitar, inducir, instigar, provocar, azuzar,

tentar. incendiar.

égica

El término correcto es Égica o Egica (es nombre propio). Fue un Rey de Toledo, rey de los visigodos, esposo de Cixilo.

élide

Nombre de una unidad periférica de la Antigua Grecia. También era denominada Elis. Región de Grecia. Hasta hace unos años existía como Prefectura. Su capital es Pírgos.

élitro

Es cada una de las alas modificadas y endurecidas de algunos insectos coleópteros y ortópteros. Son especializadas y en algunos casos se convierten en láminas córneas. Ala anterior o exterior de un coleóptero. En los acrídidos les sirve para frotarse y producir un ruido fuerte.

énfasis

Quiere decir intensidad, viveza, vehemencia, vigor, acento. Resaltar, dar mayor intensidad o importancia.

épulos

También eran llamados septenviros. Nombre de los integrantes del último colegio de sacerdotes en la Antigua Roma. Epulones. Los épulos eran convites o sacrificios para aplacar la ira de los dioses y se hacían durante alguna calamidad.

équidos

Es otra forma de referirse a los equinos o animales pertenecientes al ganado caballar. Caballos.

érrimo

Es un sufijo que se utiliza para formar superlativo. Significa exceso de algo. Por ejemplo: Pulquérrimo es un superlativo de pulcro y quiere decir muy pulcro, excesivamente pulcro. Siempre debe llevar tilde pues forma palabras esdrújulas.

éter

Es un grupo químico funcional de tipo R-O-R'. Átomo de Oxígeno, unido con dos radicales alquilo. En química también es éter el éter etílico, éter sulfúrico, dietiléter o etoxietano. Es el nombre de un compuesto orgánico que tiene un oxígeno y dos radicales de hidrocarburos (puede ser sólido, líquido o gaseoso). Es un producto muy volátil e inflamable. Éter es también firmamento, cielo, espacio. Se supone que es el fluido que llena el espacio exterior en el cosmos.

étimo

En lingüística es la forma técnica de llamar a la raíz o vocablo, de donde procede una palabra. Origen lingüístico de un término o vocablo. Sirve de prefijo para la palabra etimología.

étnea

étnea está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Etna." siendo su significado:
El término correcto es Etna. Quiere decir vía al Etna. Es el nombre de una vía que une a la ciudad de Catania con las laderas del Monte Etna. Fue la base del desarrollo de la ciudad, después del destructor terremoto de 1693 que destruyó casi toda la ciudad.

étnias

Plural de étnia. Quiere decir pueblo, grupo de personas que tienen la misma raza, cultura y lengua. En griego significa pueblo, nación.

éxito

Beneplácito. Quiere decir logro, premio, meta, trofeo, victoria, laurel, resultado, coronación, renombre, notoriedad, fin, aprobación, gloria, fama, auge.

éxtasis

Emoción muy intensa. Es un estado tal de euforia que impide reaccionar de manera adecuada. Embeleso, euforia, pasmo, embobamiento, lucidez, plenitud. Lucidez intensa, máxima plenitud. También es el nombre de una nueva droga utilizada por jóvenes, MDMA, pertenece a las anfetaminas y químicamente es 3,4-metilendioximetanfetamina.

fa

En música es la cuarta nota musical de la escala. Se encuentra entre Mi y Sol. FA es una Copa o Campeonato de fútbol que se juega en Inglaterra (FA Cup). Oficialmente se llama Football Association Challenge Cup. Abreviatura en inglés de Football Association.

fabela

Es un pequeño huesecillo que se forma en algunos mamíferos detrás de la rodilla (en la corva). Se puede encontrar en perros, gatos y a veces en humanos. También es un apellido: Isidro Fabela fue un escritor y periodista mexicano. Favela, con v, en Brasil es un tipo de asentamiento irregular y desordenado. Tugurio.

fabia

Es una línea de automóviles de turismo fabricada por Skoda. Es el sucesor del Felicia.

fabiano

Nombre de un futbolista brasileño nacionalizado español. Su nombre completo es Luis Fabiano Clemente. Es el nombre de un socialismo reaccionario inglés creado para contrarrestar el socialismo científico. pretendía pasar del capitalismo al socialismo con ayuda de la burguesía y el proletariado. Que es seguidor de Fabio, que pertenece o se relaciona con Fabio. Es considerada variante de los nombres Fabio (El que cultiva habas) y Fabián (El que es cumplido), ambos nombres de varón de origen latino.

fabina

Es el nombre de una proteína que se encuentra en plantas fabáceas, especialmente en las habas.

fabricenses

Del latín fabricensis: Armeros. Personas dedicadas a la construcción de armas. Los fabricenses en la antigüedad eran los trabajadores de una fábrica de armas.

fabulosa

Quiere decir espectacular, fantástica. increíble. Extraordinaria, prodigiosa. Que no se puede creer, imaginaria, inverosímil. Ficticia.

faca

Es una clase de cuchillo o navaja. En Colombia es la manera coloquial y apocopada de referirse a la ciudad de Facatativá.

facatativá

Es el nombre de una ciudad de Colombia, que pertenece al Departamento de Cundinamarca. En lengua Muisca quiere decir "fuerte cercado al final de la llanura".

facazo

Quiere decir navajazo, cuchillada. Herida causada con una faca.

facción

Quiere decir bando, grupo, sección o división. Parte de un grupo mayoritario que tiene diferencias de pensamiento u opinión. Partido, pandilla, grupo, camarilla.

facería

En España es un tipo de administración de terrenos donde existen pasturas de uso recíproco entre varios predios o fincas bien sean públicos o privados.

faceruelo

Bolsa de tela suave y de relleno mullido, generalmente de forma rectangular, donde se apoya la cabeza para dormir. También suele ser llamada cabecera o almohada. Cojín, almohadón.

facha

En Colombia quiere decir pinta, presencia, presentación, catadura, estampa, porte, figura, apariencia. Presentación personal. Modo de arreglarse y presentarse. También puede ser mamarracho, espantajo, adefesio,

facha bruta

Cara de malo, careraja. Se dice de la muy mala apariencia de una persona. (Existe una fábula llamada El Príncipe Feo y su motaleja, es que no nos debemos dejar engañar con la primera imagen o las apariencias). Malacaroso.

fachenda

Quiere decir con jactancia, vanidad, ostentación, pompa, postín. De mucha elegancia y distinción. Fachosa, fachenta. Que se manifiesta orgulloso en exceso de sus acciones. En Centroamérica quiere decir alegre, feliz.

fachento

En Colombia también decimos fachoso. Quiere decir vanidoso, creído, presumido, fanfarrón, orgulloso. Que le gusta mostrarse como el mejor, que le agrada ser admirado.

fachera

Persona que cuida mucho su presentación personal. Que cuida su apariencia y viste de manera elegante. Que se preocupa por su facha (presentación).

fachina

Es lo mismo que fajina o faxina. Es un tipo de sembradio en terrazas siguiendo las curvas de nivel en la ladera de una

montaña. Se establecen para evitar la erosión hídrica en suelos de ladera.

fachinero

En el lenguaje lunfardo significa Valiente, resuelto, atrevido, intrépido, decidido. Es usado en Argentina.

facia

Es un término utilizado en Medicina. Una fascia es un tipo de tejido conectivo de aspecto principalmente fibroso y fuerte que cubre todas las estructuras corporales. Es una membrana fibrosa que envuelve o recubre los músculos.

facilitadores

Plural de facilitador. Persona que hace de mediador o intermediario en un conflicto. Que facilita o propicia un acuerdo.

facilona

Es un trato peyorativo a una mujer. Se puede considerar sinónimo de fácil, buscona, promiscua, liberada, casquivana.

facineroso

Persona que actúa en contra de la ley y las normas establecidas. persona que comete delitos. Delincuente, transgresor, rufián, maleante, asaltante, forajido, malandrín, canalla, bandido, malhechor.

facio

Facio, Faccio y Fazio, son apellidos de origen italiano. Nombre de una antigua ciudad griega de Tesalia. Apellido de escritora costarricense llamada Alda Facio Montejo. Apellido de un rector de la Universidad de Costa Rica, llamado Rodrigo Facio Brenes y que fundó el Partido Liberación Nacional..

facista

El término correcto es fascista. Quiere decir autoritario, mandón, impositivo, imponente, dictador, dictatorial. Persona que sigue los lineamientos del fascismo. Etapa histórica de Italia, en la que dominó el dictador Benito Mussolini. Tipo de gobierno que se caracteriza por ser muy autoritario y represivo. Que es autoritario. que impone la autoridad mediante el uso de la fuerza.

faconina

Es el nombre de un género de arañas que pertenece a la familia Corinnidae. Se caracterizan por tener una gran agudeza visual y ser venenosas. Se conocen como arañas de saco. Se encuentran en Brasil, Paraguay y Norte de Argentina. Nombre de una sustancia (proteína) que se encuentra en el cristalino del ojo.

facón

Arma blanca de grandes dimensiones. En el cono sur de Sudamérica es un cuchillo grande, una faca grande. Puñal, daga, navaja.

factocracia

Es una dictadura generada por un Golpe de Estado o por abandono de los gobernantes sustituidos. Generalmente asumen de forma violenta. Gobiernos de hecho (Gobiernos de facto).

factor sorpresa

Es una expresión para indicar la ventaja que otorga el actuar cuando el adversario o contrincante menos lo espera.

factores tanatogenos

factores tanatogenos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Factores tanatógenos" siendo su significado: </br>Son los factores que acaban con la vida. Factores que ocasionan la muerte: Sepsis generalizada, paro cardio-respiratorio severo, metástasis del cáncer.

facturar

Quiere decir emitir una factura, extender una factura. Cobrar, pasar una cuenta de cobro por venta o servicios prestados. Se toma como también la cantidad de servicios o ventas que hace una empresa o un profesional. También es registrar para el envío una encomienda o un equipaje.

facu

Es la manera familiar y cariñosa de llamar a Facundo. Facundo es un nombre de varón de origen Latino y quiere decir hablador, elocuente. Facu Díaz, es un humorista y presentador español de origen uruguayo. Su nombre completo es Facundo Díaz Troncoso. Apodo de un basquetbolista argentino que juega en la NBA. Su nombre completo es Facundo Campazzo.

facultades

Son las diferentes dependencias que definen las carreras elegidas por los estudiantes en una universidad. Decanato, carreras, profesiones. También quiere decir cualidades, capacidades, aptitudes, habilidades, potencialidades, autorizaciones, licencias, atribuciones, permiso, poder, talentos, prerrogativas, cátedras.

facultativo

Es otra manera de referirse a un Doctor en Medicina o a un Médico. Galeno. También quiere decir que puede hacerse o dejar de hacerse. Potestativo, voluntario, discrecional.

facunda

Es un nombre de mujer de origen latino. Quiere decir que tiene el don de la elocuencia, la facilidad para expresarse verbalmente, la conversación, la fluidez, la facundia. Conversadora, elocuente.

facundia

En Colombia quiere decir elocuencia, facilidad para expresarse verbalmente, conversación, fluidez, labia.

facundo

Es un nombre de varón de origen latino, que quiere decir el que tiene el don de la palabra, elocuente. También como adjetivo quiere decir hablador, parlanchín, charlatán, locuaz, elocuente, verboso.

faena

En Colombia se utiliza como sinónimo de labor, tarea, trabajo, obra, ocupación, trajín, oficio, quehacer, jugada. También puede significar corrida de toros.

faenado

Producto del faenamamiento. Animal sacrificado, degüello. Puede significar trabajado, laborado, elaborado. Sacrificio, matanza, mortandad (referido al degüello de animales)

faetórnido

Quiere decir que pertenece a la Familia Phaetornidae. Es la castellanización del término técnico, que quiere decir ave resplandeciente o ave que resplandece (brilla).

fafa

En Ingeniería sanitaria es la sigla de filtro anaerobio de flujo ascendente. Es un componente opcional de una planta de tratamiento. Tiene por finalidad reducir la carga contaminante de las aguas servidas.

fafarachero

En Colombia y especialmente en la región antioqueña, quiere decir hablador, mentiroso, jactancioso, cañero.

fafero

Es un término utilizado en Guatemala y El Salvador y hace referencia a periodistas corruptos o sobornables que emiten noticias o publicaciones soslayadas o sesgadas, de acuerdo a una retribución económica, manipulando la esencia de la noticia de acuerdo a la conveniencia de quien paga. De poca credibilidad.

fafnir

Es el nombre de una estrella de la Constelación Draco. También ha recibido las designaciones de 42 Draconis, 42 Dra, HD 170693 o HR 6945 por parte de los Astrónomos. En la Mitología Nórdica es el nombre de un enano e hijo del rey enano Hreidmar. Se transformó en un dragón, para custodiar sus tesoros. Nombre de personaje de videojuego (dragón).

fagácea

Nombre castellanizado genérico y de familia Botánica de plantas que pertenecen a la familia Fagaceae. Por lo general son arbustos y árboles muy grandes. A esta familia pertenecen castaños, hayas, robles y encinas.

fagáceas

Es la la españolización del término latino Fagaceae, que es una familia de plantas. Generalmente son árboles y arbustos. Comprende 7 géneros y unas 670 especies. Entre los géneros están: Castanea (Castaños), Quercus (Robles), Trigonobalanus (Roble Negro - Endémico de Colombia, por lo que se va a cambiar pronto a Colombobalanus), Castanopsis (Parecidos a los castaños), Fagus (Hayas).

fagédico

Quiere decir gangrenoso o ulceroso. Paciente que sufre de úlceras o gangrena. Generalmente es una complicación de pacientes diabéticos. Que tiene heridas que no le curan.

fagina

fagina está incorrectamente escrita y debería escribirse como Fajina. siendo su significado:
En agricultura es una forma de proteger los suelos de la erosión hídrica, son en esencia terracetas o terrazas diagonales que se hacen en una ladera. Se puede usar como sinónimo de dique, terraza (en agricultura) o fortificación. En Colombia lo usamos como fajina (derivado de faja) aunque en latín existe el término faginus. Faja angosta y plana que protege el suelo, controlando la velocidad de los torrentes de aguas lluvias. También se le dice fajina a una pequeña protección o fortificación que se hace en las cunetas o canales para mantener el curso de las aguas lluvias, que se fabrican con fajos (haces) de paja o con tablas pequeñas de madera. En España también usan el término hacina.

fagocitos

Es el nombre de unas células libres presentes en la sangre que tienen la función de capturar e ingerir partículas nocivas.

fagocitosis

En Biología, es el nombre que recibe un proceso en el cual ciertos organismos unicelulares y algunas células capturan e ingieren partículas nocivas o alimentos.

fagofilia

Es un desarreglo alimenticio que se caracteriza por comer de manera desmedida. Pasión desmedida por la comida o el alimento. Gula, glotonería, voracidad, avidez.

fagofobia

Miedo irracional a comer o a tragar. También puede ser el miedo a atragantarse comiendo (en Colombia decimos miedo a atortarse).

fagot

Es el nombre de un instrumento de viento que tiene doble lengüeta. Tiene forma de tubo grueso y tiene una longitud aproximada de metro y medio. Es de madera y tiene un sonido grave.

fagüeño

Quiere decir favorable, beneficioso, favonio, suave.

faifa

Es una palabra que se deriva de la palabra inglesa pipe que quiere decir caño, cañería o tubo. En algunas regiones de Centroamérica se utiliza para designar a una cachimba o pipa para fumar.

fainá

Es el nombre de un plato típico italiano. Es típico de Savona y Génova. Es un preparado de harina de garbanzos, sal, agua pimienta y aceite de olivas. La diferencia entre ambas es que la fainá de Savona también tiene harina de trigo. En Argentina se utiliza como acompañante de la pizza.

fair

Fair es una palabra del idioma inglés que significa limpio, justo, justa. También puede significar feria, exposición, verbena.

faisanera

Relativo a los faisanes. Puede referirse a un criadero de faisanes o a un grupo de faisanes. Una faisanera puede ser un grupo de faisanes, un criadero de faisanes o una mujer que cría faisanes.

faïna

Es un nombre de mujer utilizado en Rusia. Nombre de un asteroide (571), que fue descubierto por Grigori Nikoláievich Neúimim quien lo nombró en honor a su esposa.

faja

En el vestuario es una banda de tela elástica ancha que se coloca alrededor de la cintura. Cinta ancha que usa el clero en la cintura. Franja de terreno de forma alargada. Inflexión de fajarse. Significa colocarse algo alrededor de la cintura. También en el argot boxerial, significa arremeter al contrincante a punta de muchos golpes.

fajadura

Es la acción o efecto de colocar una faja. Acción mediante la cual se protege el estómago de un bebé, colocándole una faja.

fajardo

En Colombia es un apellido de origen español. En Puerto Rico es el nombre de una Región y de un municipio. Están ubicados al Este de la isla y son considerados el centro de los deportes acuáticos.

fajo

En Colombia es algo alargado que se puede amarrar con alguna cinta, lazo o cuerda. Que puede caber entre las manos. Que se puede envolver, ceñir, amarrar, atar o rodear con una faja (cinta). Quiere decir que hay muchas o muchos y que se pueden amarra o atar. Es sinónimo de manojazo, atado, manotada, puñado.

fajonazo

Es un aumentativo de fajón. En arquitectura es el arco que sostiene la bóveda o el también el marco ancho y plano de yeso que se coloca alrededor de una puerta o ventana.

fajón

Aumentativo de faja o de fajo. En arquitectura es un tipo de arco abovedado en forma de costillar y sirve de refuerzo a una estructura. En el Sur de Colombia y Ecuador es otra manera de llamar a la correa o cinturón.

falaces

Plural de falaz. Quiere decir mentirosos, embusteros, falso.

falacia

Quiere decir mentira, embuste, falsedad, engaño. Invento, argumento que falta a la verdad. Que no es verdad.

falacro

Del etrusco antiguo falandum. Quiere decir celeste, celestial, relativo al cielo. Era un epíteto de Júpiter (como decir Dios del Cielo). Género taxonómico de insectos coleópteros.

falacrofobia

Temor a perder el cabello. temor a ser calvo o alopecico. Temor a la caída del cabello o la calvicie, aunque también puede ser temor a los calvos o alopecicos.

falacrose

Quiere decir falta o caída del cabello. Calvicie, alopecia.

falafa

Es una de las formas de llamar una comida típica Árabe y del Medio Oriente, consistente en albóndigas o croquetas de habas o de garbanzos molidos o amasados y fritos. También se le denomina falafel, faláfel o faláfil. Suele ser degustado como bocadillo especialmente por turcos, judíos y libaneses.

falaguera

Es uno de los nombres comunes del helecho común, dentabrón o el helecho macho. Su nombre científico es *Dryopteris filix-mas* y pertenece a la familia *Dyopteridaceae*. También existe otra planta llamada del mismo modo (también helecho), conocida también como falaguera aquilina o helecho águila. Pertenece a la familia *Dennstaedtiaceae* y su nombre científico es *Pteridium aquilinum*

falange

Parte o división de un ejército o tropa, legión, destacamento, cohorte, hueste, piquete, cuerpo, batallón, escuadrón. Organización o formación táctica del ejército de la Antigua Grecia. Parte de un dedo, cada uno de los huesos que conforma un dedo. Hueso más largo de los tres que conforman un dedo (falange proximal): los otros son falangina (falange medio) y falangeta (falange distal). Partido político fascista español.

falangeta

Es el nombre específico de la falange distal, que conforma la punta de los dedos y donde se encuentran las uñas. Hueso distal de los dedos.

falangina

Es el nombre específico de las falanges medias o intermedias de los dedos.

falangita

Diminutivo de falange. Unidad o miembro de una falange. Soldado o miliciano de una falange (una falange era un grupo táctico de soldados de la antigua Grecia).

falangosis

Es un término médico y en especial de Oftalmología utilizado para llamar la parálisis del párpado inferior.

falar

Es una palabra del idioma portugués que significa hablar, conversar.

falaz

Significa que engaña o miente. Que comete o incurre en falacias. Quiere decir mentiroso, falso, embustero, artero.

falárica

Era un tipo de arma arrojadiza antigua, una lanza de madera de tejo, su punta era metálica y en ella se colocaba una estopa impregnada de alguna sustancia combustible. El fin era causar incendios.

falca

Es sinónimo de cuña. En los Llanos colombovenezolanos es una lancha o canoa larga que se utiliza para navegar en los ríos. Sirve para transportar cargas y hasta animales. Tiene techo. Manera muy familiar de llamar a Falcao Gracia dentro de la Selección Colombia de fútbol.

falcada

Quiere decir que tiene forma de hoz. En Botánica es una clase de hoja.

falcadina

Quiere decir originaria o relacionada con Falcade, una región y una ciudad de Italia (Provincia de Belluno, Región de Véneto).

falcado

Quiere decir que tiene una forma parecida a una hoz. De curvatura en la cabeza.

falcafort

En Náutica es la sobrecubierta de la regala en los forros de las embarcaciones menores. Su función es evitar que caigan al agua quienes viajan en las embarcaciones.

falcaldina

Quiere decir originaria o relacionada con Falcade, una región y una ciudad de Italia (Provincia de Belluno, Región de Véneto).

falcaria

Es el nombre de un género de plantas de la familia Apiaceae, Como es monotípico, también se le dice Falcaria a la planta tipo cuyo nombre científico es Falcaria vulgaris. Sus flores son inflorescencias en umbela blancas y se suele encontrar al borde de los caminos.

falcata

Es el nombre de un tipo de espada curva y larga utilizada por los árabes. Arma blanca parecida a un alfange. Tipo de espada estriada utilizada por los antiguos íberos (aunque realmente ese nombre no es el original y fue puesto mucho después).

falco

Es el nombre de una serie de televisión en telemundo protagonizada por Michel Brown. Alejandro Falco, es un detective que estuvo en coma durante muchos años y se recupera, logrando recuperar su trabajo y se destaca utilizando métodos anticuados.

falconido

El término correcto es falcónido, con tilde. Es la castellanización del término Falconidae. Quiere decir que pertenece a los halcones, que es un halcón. Es el nombre castellanizado de la familia de los halcones, aves rapaces de mediano tamaño.

falcón

falcón está incorrectamente escrita y debería escribirse como Falcón (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Falcón (es nombre propio). Apellido de origen español. Es el nombre de un Estado de Venezuela cuya capital es Coro. Apellido de político y militar venezolano llamado Juan Crisóstomo. Falcón es el nombre de municipios en los Estados Cojedes, Lara y Falcón en Venezuela. Falcon sin tilde en latín significa halcón. Falcon sin tilde es una clase de Avión (Dassault en Francia y Lockheed en USA), una clase de Automóvil (Ford).

falda montaña

Parte inclinada de la cordillera o montaña. Ladera, vertiente, declive, talud, rampa, inclinación, cuesta, bajada, pendiente.

faldas

En Colombia es una forma de llamar las laderas de las montañas. Plural de falda. Vestido femenino que se usa de la cintura hacia abajo.

faldón

Aumentativo de falda. Falda grande. Parte de la prenda de vestir femenina que cuelga desde la cintura hacia abajo. Manta pequeña con la que se envuelve un bebé. Todo elemento que se coloca en la parte de abajo de algo y que cuelga.

falencia

Error que se comete al asegurar o afirmar algo. En Administración quiebra de un comerciante. Factor negativo o que afecta a algo o a alguien. Falla, yerro, debilidad, fragilidad, defecto.

falente

Falente es un adjetivo calificativo de uso común en Colombia. Tiene varios significados: El primero es en relación a cualquier tipo de máquina o aparato y quiere decir que está defectuoso, que no funciona correctamente, que presenta fallas, que está descompuesto. Coloquialmente también es común decir fallengue.

Por otra parte falente también quiere decir engañoso, mentiroso, poco digno de confianza, que genera dudas..

falete

Falete es el nombre artístico de un cantante español de Flamenco y Copla. Su nombre es Rafael Ojeda Rojas y es nacido en Sevilla.

Falo delgado y pequeño.

falla

En Colombia es un apellido de origen español. En España en la región valenciana es una fiesta, festejo. También es un monumento jocoso (llamados también ninot) de materiales combustibles que después del festejo se quema. En geología es una fractura del suelo, discontinuidad en las capas del suelo.

fallecido

Significa que ha dejado de vivir, que murió. Quiere decir muerto, asesinado, finado, occiso, interfecto, víctima.

fallecidos

Es el plural de fallecido. Significa que han dejado de vivir, que murieron. Quiere decir muertos, asesinados, finados, occisos, interfectos, víctimas.

faller

No es una palabra del idioma español, sino del inglés y significa Caída. Faller es también un apellido norteamericano. Existe una marca registrada como Faller, que fabrica todo lo relacionado con productos ferroviarios a escala, modelismo del tren.

fallo

Quiere decir decisión de un juez, corte o autoridad. Sentencia, dictamen, resolución, decisión. Decisión o resultado que da una persona competente definiendo un caso o consulta. Inflexión de fallar que quiere decir dejar de funcionar correctamente, Defecto, falta, rotura, error, equivocarse.

falló

Inflexión de fallar, que quiere decir errar, equivocarse, pifiar, fracasar, estropearse, malograr, frustrar. También quiere decir emitir una sentencia o dictaminar, resolver, juzgar, decidir, zanjar.

falluta

Persona falsa o hipócrita. Que actúa de manera contraria a lo que esperan y piensan los demás. Faltón, farsante, simulador, engañoso. También es una forma de llamar algo dañado o defectuoso.

falpismo

En Colombia y Venezuela es una manera coloquial e irreverente de referirse a la abstinencia sexual. Falta de relaciones sexuales.

falsa creencia

Quiere decir error frecuente y popular. Convencimiento de algo que resulta ser falso o engañoso.

falsa escuadra

En la milicia es un pelotón incompleto. Nombre de un implemento de carpintería. Escuadra graduable, para medir diversos ángulos.

falsete

En Música, es un tipo de canto en el cual se hacen vibrar las cuerdas vocales. Se utilizan para lograr un tono más alto de lo normal en el cantante. Nota o tono logrado con esfuerzo en las cuerdas vocales, variación del registro normal en el canto.

falta de sueño

Es la definición de insomnio. Desvelo, vela, vigilia.

faltaría menos

Es una expresión equivalente a "Es el colmo", "Es inaudito".

faltá³n

faltá³n está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Faltón" siendo su significado: </br>El término que preguntan es faltón. En Colombia significa personaje falso, indigno, traicionero, desleal, infiel, perjurado, traidor, ingrato.

falto

Quiere decir escaso, que le falta o carece de algo. Que no tiene o no posee. Inflexión de faltar, que significa carecer, no tener, requerir, necesitar.

faltonear

En Colombia significa irrespetar un acuerdo, faltar, incumplir, infringir, quebrantar, desobedecer, contravenir, desacatar. Es quebrantar de manera deliberada algo que se había pactado con anterioridad..

faltriquera

En Colombia y especialmente en los Departamentos de Antioquia, Caldas y el Norte del Tolima quiere decir bolsillo. También es una pequeña bolsa de tela que las mujeres se cuelgan al cinto, debajo del vestido o el delantal.

falucho

Es un tipo de embarcación pequeña, tipo velero y que tiene un palo (codaste) inclinado hacia la proa. Tipo de sombrero de 2 puntas.

falúa

Tipo de embarcación antigua pequeña. Lancha, bote, barca. También se utiliza faluca. Bote pequeño de vigilancia que utilizan las autoridades portuarias.

fama

En Colombia es una carnicería o un sitio donde se cortan y se venden carnes o cárnicos. Reconocimiento, renombre, notoriedad, prestigio, popularidad, reputación, celebridad, triunfo, auge, éxito.

famele

famele está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Female" siendo su significado: </br>No es una palabra del idioma español. El término correcto es female, que es una palabra del idioma inglés y significa Hembra, mujer.

famélica

Quiere decir que parece estar con hambre, desnutrida. Significa flaca, escuálida, esmirriada, esquelética, raquítica, anémica. Que carece de la nutrición requerida para tener buena salud. Mal alimentado. Enferma por falta de una buena alimentación.

famélico

Quiere decir flaco, muy delgado, huesudo, esmirriado, desnutrido, escuálido. Hambriento, ávido, necesitado.

famélicos

Plural de famélico. Quiere decir flaco, muy delgado, huesudo, esmirriado, desnutrido, escuálido. Hambriento, ávido, necesitado. Flacos, delgados, huesudos, esmirriados, desnutridos, escuálidos. Hambrientos, ávidos, necesitados.

familia de palabras

Es el conjunto de palabras que conforman un vocablo o palabra primitiva y todas sus derivadas, Tienen una raíz común, a la cual se adicionan sufijos, prefijos o ambos. Todas tienen que ver con un mismo significado.

familias dev la palaabra ojo

Pienso que se pueden tener tres familias derivadas con la palabra ojo.

La primera son las palabras formadas con el prefijo griego Oftalmos que significa ojo (ejemplo oftalmología).

La segunda son las palabras formadas con el prefijo latino Ocu, Oculus (ejemplo Oculista).

Finalmente las que se forman con la palabra ojo en español (ejemplo a ojímetro, ojazos)

famulla

famulla está incorrectamente escrita y debería escribirse como Fámula. siendo su significado:
El término correcto es fámula. Quiere decir Doméstica, camarera, sirvienta, servicio, muchacha, servidora, criada.

fan

Quiere decir seguidor, fanático, hincha. El plural puede ser fans o fanes.

fanado

En lengua Gallega quiere decir fanático. También puede significar nervioso, cansado o preocupado. Otra acepción es muelco, desdentado, sin dientes.

fanaticada

Es el nombre que se da al grupo de seguidores de alguien o de un equipo de fútbol. Hinchada, barra, peña.

fanática

Quiere decir hincha, seguidora, aficionada. Significa que le gusta un equipo o es aficionada o seguidora de un determinado deporte o deportista.

fandom

Quiere decir amigo de los pasatiempos o seguidores de los pasatiempos. Dominio de fanáticos. Es el apócope de las palabras Fan Kingdom (reino de fans o de fanáticos).

fanera

En Biología es toda estructura complementaria, adicional, sobresaliente o visible sobre la piel y que se representa en uñas, pelos, pezuñas, cascotes, escamas o cuernos. Tejido externo o exterior a la piel.

faneroprefijo

El prefijo fanero, es griego (phaneros) quiere decir que se puede ver, que se muestra, que brilla.

fanerógamas

Plural de fanerógama. Plantas que producen semillas. También son llamadas espermatofitas (técnicamente Spermatophyta).

fanfarria

En Colombia banda papayera, charanga. Grupo musical conformado básicamente por metales (vientos) y percusión. Retreta o música interpretada por esta banda. Cortinilla musical que se utiliza para iniciar algún evento.

fanfarrias

Plural de fanfarria. Piezas musicales que interpreta una banda. Banda musical integrada por instrumentos de metal y percusión. Por lo general actúan en fiestas populares. Retreta musical.

fanfarrón

En Colombia es utilizado como sinónimo de escamoso. Fantoche, presumido, picado, vanidoso, creído, presuntuoso, ostentoso.

fang-

Nombre de una etnia de África Central, en Guinea Ecuatorial. Idioma que habla esa etnia. También es denominado pamue. Nombre de una estrella de la Constelación de Escorpio. En inglés quiere decir colmillo, diente.

fangal

Lugar donde abunda el fango. Lodazal, pantano, pantanero, cenagal, barrizal. En Colombia también decimos chuquia, cunchal o pichal.

fangirleando

Es inflexión de fangirlear. Es un anglicismo. Quiere decir hinchar, seguir, hacer barra o gritar para animar a un equipo. Actividad realizada por un grupo de chicas que hacen barra, porristas. Se emplea más que todo cuando es realizado por mujeres (por eso girl). Animar.

fango

Quiere decir suelo percolado. Mezcla de suelo saturado de agua. Barro, cieno, lodo. légamo, limo. También se usa para denotar desprestigio, descrédito, deshonra.

fanny

Es un nombre de mujer que significa coronada por la victoria, la victoriosa, triunfante. Laureada. Es de origen griego. En inglés quiere decir fundillo, culo o vagina.

fanon

Apellido de un Psiquiatra y Filósofo francés llamado Frantz Fanon. Era natural de Martinica. Nombre que se da a los pliegues del cuello del carnero.

fanpage

Es una página especialmente creada como canal de comunicación interna entre usuarios de Facebook, interesados en un mismo tema, causa, personaje o empresa. lo que lo hace diferente del perfil. La propuesta de Facebook, sugiere que es una mejor manera y la más eficiente de hacer marketing empresarial por Facebook.

fans

Plural de fan. Quiere decir fanático, hincha, seguidor. Fanáticos, hinchas, seguidores.

fantasías

Plural de fantasía. Quiere decir ficción, ilusión, imaginación, inventiva. Es la capacidad el ser humano de representar mentalmente sucesos, historias o imágenes de cosas que no existen en la realidad.

fantasma

Es otra manera de llamar en las culturas populares a los espíritus o almas errantes de seres ya fallecidos. Generalmente se manifiestan de manera perceptible y en lugares que frecuentaban en vida. La palabra tiene origen griego y significa aparición. Nombre artístico de un cantante mexicano de música popular, cuyo nombre real es Alexander García. Nombre de un personaje ficticio de las tiras cómicas, creado por Lee Falk y también llamado "El Hombre que nunca muere".

fantasmar

Puede significar fantasear, presumir, divagar. Fantasmear, soñar. También significa deambular sin rumbo fijo y sin fines específicos.

fantasmas

Espíritu del más allá. Aparición, aparecido, espectro, visión, sombra, espantajo, trasgo, espanto. En Colombia también es sinónimo de imaginación, suposición, temor.

fantochar

En Colombia es lo mismo que fanfarronear, hacer alarde de lo que se hizo o de lo que se tiene. También decimos farolear. Jactarse de algo. Presumir, ostentar.

fantoche

En Colombia quiere decir presumido, vanidoso, fanfarrón, creído, presuntuoso, ostentoso.

fantochería

En Colombia quiere decir fanfarronería, fanfarronada, petulancia, vanidad, presunción. Acciones que realiza el fantoche.

faquires

Es el plural de faquir. También se usa fakir. Es un tipo de religioso, casi siempre Hindú, practicante del yoga, que vive en mucha austeridad, de la caridad pública (de limosnas), en permanente oración y que hace actos de automortificaciones penitentes a veces muy riesgosas y sorprendentes. En Colombia decimos que "hacen curso para fakir", a la persona que aguanta hambre, que sobrevive en condiciones mínimas, en mucha pobreza. Pobre, miserable, flaco, esquelético.

fara

En Colombia y especialmente en los Llanos Orientales es una forma de llamar a la Chucha o zarigüella, un mamífero marsupial y carnívoro. También se le dice tlacuache común, raposa, rabipelado, runcho, chucho. Su nombre científico es Didelphis marsupialis y pertenece a la familia Didelphidae.

farala

Deben preguntar por faralla. De ser así quiere decir pared, muro, pendiente vertical del terreno, farallón.

faralá

Adorno, cinta, tira de tela.

farallón

En Colombia quiere decir abismo, precipicio, barranco, desfiladero, rodadero, acantilado, despeñadero. Fiordo. Es un accidente geográfico en el que se presentan paredes verticales en el terreno.

faramín

En España es un apellido. En algunas partes de América es una manera de llamar al fara, chucha o zarigüeya.

farandulero

Quiere decir que vive pendiente del mundo del espectáculo o sea de la farándula. Relativo a los artistas y el espectáculo.

faraón

Nombre de cada rey del Antiguo Egipto. Título nobiliario en el Antiguo Egipto. La palabra como tal traduce "casa grande" o "gran casa". Es considerado sinónimo de rey, emperador, monarca o gobernante.

farar

Deslizarse de forma involuntaria, generalmente con pérdida del equilibrio. Resbalar. Escurrir. En Colombia es común decir patinar. En Colombia hay un mamífero llamado fara, que es muy bueno para el equilibrio.

farándula

Quiere decir profesión a la que se dedican quienes hacen teatro o se dedican al espectáculo en general. Conjunto de personas que se dedican a los espectáculos y a las artes escénicas. Ambiente de los espectáculos y el teatro.